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Уважаемая газета «Российский ре�
портер»! Обратиться к вам меня застави�
ли сложные и очень важные жизненные
обстоятельства. Надеюсь, что вы обяза�
тельно напечатаете мое письмо, и с помо�
щью добрых людей – ваших читателей �
я все�таки смогу помочь своему сыну, ко�
торый попал в большую
беду. Потому что со сво�
им горем осталась совсем
одна и помощи больше
ждать неоткуда. Вы – моя
последняя надежда!

В начале июля нынеш�
него года в наш дом при�
шла беда � мой сыночек
Сергей разбился на мото�
цикле, получил тяжелей�
шие травмы, но все�таки
выжил. За последнее время он перенес
шесть сложнейших операций в различ�
ных медицинских учреждениях области.
Сейчас (спасибо докторам!) он уже на�
чинает помаленьку ходить, но велика ве�
роятность, что все�таки останется на всю
жизнь инвалидом, а ведь ему исполни�
лось всего лишь 19 лет. Вся жизнь еще
впереди! Срочно нужна очередная доро�
гостоящая операция, которая помогла
бы ему почувствовать себя полноценным
человеком. А операция может быть воз�
можной лишь в том случае, если мне уда�
стся за нее заплатить. Надеяться боль�
ше не на кого, поскольку в нашей Яе ни�
когда простому человеку не заработать
нужные для операции и лечения деньги.
Местная администрация помогла… од�
ной тысячью рублей, поэтому и на по�
мощь местных властей рассчитывать
больше не приходится. Чтобы спасти
своего ребенка от гибели, мне уже при�
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Подозрительный рост
Федеральная служба страхо�

вого надзора (ФССН) в ближайшее
время намерена тщательно прове�
рить деятельность двух крупных
страховых компаний � “РОССТ�
РАХ” и МРСС. «Претензии к ком�
пании МРСС, � пишет RBC daily, �
представитель регулятора объяс�
нил тем, что ФССН якобы не полу�
чила от этого страховщика полной
информации по запросу, касавше�
муся формирования МРСС страхо�
вых резервов. Компания возникла,
в том числе, на базе капиталов,
сформированных собственниками
СК “Коместра” в ходе участия в
банкротстве «Кузбасспромбанка».

Финансовые операции “РОССТ�
РАХа” и МРСС вызывают вопросы
и непосредственно у застрахован�
ных ими клиентов. Депутат В.  Дуб�
ровский, подготовивший на базе
жалоб клиентов кемеровских стра�
ховщиков запрос в Минэкономраз�
вития, останавливается на подроб�
ностях банкротства “Кузбасспром�
банка”. Начиная с июня 1998 года
банковские вклады по инициативе
руководства банка были переофор�
млены в страховые компании груп�
пы “Коместра” на льготных услови�
ях и под более высокие проценты.
Вкладчиков фактически вывели за
баланс “Кузбасспромбанка”. Когда
в январе 2001 года была начата про�
цедура банкротства банка, это при�
вело к массированному нарушению
их прав… В. Дубровский, пишет
«Труд», оценивает сложившуюся
ситуацию “как пример применения
определенными структурами техно�
логии банкротства в качестве “за�
конного” способа ухода от ответ�
ственности перед вкладчиками”.

шлось занять немало денег, распродать
последние ценные вещи. Все ушло на ле�
чение. Сейчас появляется обнадеживаю�
щий шанс довести начатое медиками
дело до благополучного завершения в
Ленинск�Кузнецком центре охраны здо�
ровья шахтеров, да вот только денег

больше взять негде.
Больно и страшно

каждый день смотреть,
как от беспомощности и
ужасных болей мучается
ребенок. А еще больнее
понимать, что ему можно
было бы помочь (в этом
меня заверяют и сами ме�
дики), но все упирается в
неразрешимые финансо�
вые проблемы. Я уже не

говорю о том, что и жить�то нам стало не
на что. Питаемся, практически, одной
картошкой с огорода…

Я очень надеюсь, что читатели газеты
«Российский репортер», жители области
смогут понять боль и слезы матери, ко�
торая очень рассчитывает на вашу под�
держку и посильную помощь.

Люди добрые! Ради Бога, помогите
мне вернуть здоровье сыну и радость в
наш дом!

Наталья Ивановна НИКИТИНА.

Домашний адрес: 652100
Кемеровская область, п. Яя.
Ул. Северная, 94. Никитиной На�

талье Ивановне.
Счет:  42301. 810. 7. 2612.0364968.

Филиал № 51 Анжеро�Судженско�
го отделения № 2356 Кемеровско�
го Сбербанка РФ.

«Сыну требуется операция.
Нужны деньги...»

Больно и страшно
каждый день
смотреть, как

от беспомощности
и ужасных болей

мучается ребенок.

В столице Кузбасса остается
актуальным вопрос о

возможном закрытии главного
и самого популярного

кемеровского рынка
«Октябрьский». Тысячи жителей

области и города,
предприниматели, продавцы
всеми законными способами

вот уже почти целый год
борются за его сохранение,

ищут всевозможные способы
конструктивного диалога с
властями. Но пока, можно

сказать, безуспешно.
Как реагируют на это решение
властных структур областного

центра рядовые кемеровчане и
«пролетарии» рынка � частные

предприниматели? Есть ли
возможность сохранить

«Октябрьский» на прежнем
месте? Что для этого

необходимо?
Ответы на эти и другие вопросы

� в материале журналиста
Сергея Новикова на стр. 4.

Адвокат Андрей Векшин.
Отсутствие прописки � не повод

для выселения.
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Александр Косвинцев,
главный редактор.

Грядет ярмарочная
неделя
Вышло распоряжение ад�

министрации Кемеровской об�
ласти о проведении в кузбас�
ских городах предпразднич�
ных новогодних ярмарок. Глав�
ная из них пройдет в Кемерове
24 декабря на площади Сове�
тов. Свою продукцию и товары
представят 150 хозяйств и
предприятий торговли.

Как отметили в департа�
менте сельского хозяйства, на
ярмарке можно будет найти
все необходимое для встречи
Нового года. В большом ас�
сортименте будет завезено
мясо, рыба, птица, молочные
продукты, кондитерские изде�
лия и фрукты. По традиции
цены на все виды продукции
будут ниже рыночных на 10�
15%, сообщают официальные
источники. Планируется и тор�
говля елками, новогодними иг�
рушками, сувенирами, товара�
ми народных промыслов.

А в городах области пред�
праздничные ярмарки состо�
ятся 25 декабря. Свою продук�
цию для посетителей предста�
вят районные хозяйства и го�
родские предприятия торгов�
ли. Цены, говорят, также будут
«ниже рыночных».

Новогодние
игрушки можно
сделать и самим
Мастерство и изобрета�

тельность в этом деле прояви�
ли дети, что показал конкурс,
проводившийся в Централь�
ном районе Кемерова.

Творения школьников заня�
ли подобающее им место на но�
вогодних ёлках. Во вторник по�
здравляли победителей. На кон�
курс пришло более 1000 работ,
и организаторам было нелегко
выбрать из них 40 лучших.
Школьники – от самых малень�
ких до старшеклассников –
проявили незаурядную фанта�
зию: все игрушки получились не
только красивыми, но и совер�
шенно не похожими друг на дру�
га. Авторов самых ярких и нео�
бычных работ поощрили приза�
ми. Спонсоры не поскупились на
подарки. Но для маленьких ху�
дожников не это главное. Они
убедились, что могут делать
прекрасное своими руками.

Как бороться
с безнадзорностью
Как и в начале прошлого

века, этот вопрос очень остро
стоит в наше время в Кузбас�
се. Не случайно на помощь
стремятся даже такие финан�
сово�промышленные компа�

нии, как «ITF Group Holding»,
являющийся представителем
инвестора ОАО «Гурьевский
металлургический завод». На
днях он провел круглый стол.

Основная его тема � профи�
лактика безнадзорности и пра�
вонарушений несовершенно�
летних. Члены комиссии по де�
лам несовершеннолетних и за�
щите их прав при губернаторе
Кузбасса, представители адми�
нистраций Кемерова и Ново�
кузнецка рассказали о работе,
которая проводится в Кузбас�
се по поддержке семей, оказав�
шихся в трудной жизненной
ситуации. Но что их загоняет в
эту ситуацию – об этом не го�
ворилось или говорилось мель�
ком, как бы «между строк».

Представители компании,
со своей стороны, познакоми�
ли участников круглого стола с
их деятельностью по социаль�
ной защите семьи и детства в
Челябинской области, где эта
работа развернута неплохо.

В настоящее время ведёт�
ся подготовка проектов соци�
альных программ, которые бу�
дут реализовываться в Кузбас�
се при организационной и фи�
нансовой поддержке компании
«ITF Group Holding».

Взять кредит
в Гута Банке
Во вторник подписано Со�

глашение о сотрудничестве меж�
ду администрацией Кемеровс�
кой области и Гута Банком. До�
кумент предусматривает участие
Банка в разработке и реализа�
ции целевых, инвестиционных
программ, направленных на ре�
гиональное развитие, и в реше�
нии задач структурной пере�
стройки экономики региона. Ад�
министрация Кемеровской обла�
сти рассматривает Гута Банк и в
качестве возможного кандидата
для организации выпуска и раз�
мещения ценных бумаг области.

В соответствии с Протоко�
лом намерений, подписанным в

рамках Соглашения, Гута Банк,
кроме всего прочего, планирует

принимать участие в ипотечном
кредитовании населения Кеме�

ровской области, кредитовать
малый бизнес в рамках Програм�

мы государственной поддержки
малого предпринимательства.

Легко ли будет взять там кредит?
Поживем – увидим.

Библиотекари –
против наркомании
Завершился областной

смотр�конкурс муниципальных

публичных библиотек на луч�
шую постановку работы по

профилактике наркотической
зависимости среди населения.

Проводился он в рамках реали�
зации мероприятий областной

программы «Комплексные
меры по противодействию зло�

употреблению наркотиками и
их незаконному обороту на

2004 год». В разработке этой
программы принимало участие

Управление федеральной
службы наркоконтроля РФ по

Кемеровской области.
В смотре�конкурсе приняли

участие 33 библиотеки. Победи�
телями стали библиотека�фили�
ал № 15 (Прокопьевск), библио�

тека�филиал № 1 (Новокузнецк),
ЦБС им.Н.К.Крупской из Ленин�
ска�Кузнецккого, центральная
районная библиотека ЦБС Ново�
кузнецкого района, детская ЦБС
Новокузнецка и ЦБС Кемеровс�
кого района. Сотрудники этих
библиотек получили Дипломы и
комплекты книг. Благодарствен�
ными письмами и комплектами
книг будут отмечены библиоте�
ки из Юрги, Киселевска, Анже�
ро�Судженска.

Прокурор не хочет
платить лишнего
Прокурор Центрального

района г. Кемерово Владимир
Агапов направил в областную
прокуратуру письмо, в кото�
ром излагается позиция рай�
онной прокуратуры по поводу
повышения тарифов на теле�
фонную связь.

По мнению Агапова, введе�
ние той самой «постоянной со�
ставляющей», что предлагают
связисты населению, оплачива�
ющему телефонные разговоры
повременно, незаконно.

Требования связистов про�
тиворечат действующему за�
конодательству. В связи с этим
необходимо провести провер�
ку обоснованности повышения
тарифов. В случае же если об�
ластная прокуратура согласит�
ся с доводами прокурора рай�
она, то прокурором области
будут приняты меры в защиту
кузбассовцев от нарушения
действующего федерального
Закона о связи.

Сначала – в «горячую
точку», затем –
на реабилитацию
В Ленинске�Кузнецком со�

стоялась международная прак�
тическая конференция по ито�
гам реализации проекта про�
граммы ТАСИС�Бистро «Реаби�
литация военнослужащих, при�
нимавших участие в локальных
военных конфликтах», гранто�
получателем которого являлся
городской центр психолого�пе�
дагогической помощи.

Основными направлениями
проекта являлись организация
взаимодействия и развитие мо�
дели сотрудничества между раз�
личными учреждениями и орга�
низациями, занимающимися
проблемами бывших военнослу�
жащих и членов их семей для
обеспечения их наиболее пол�
ной и социальной психологичес�
кой поддержки, улучшение каче�
ства жизни бывших военнослу�
жащих и усиление их социаль�
ной адаптации и социальной ин�
теграции. В рамках проекта
были организованы круглые сто�
лы с участием представителей
различных государственных и
общественных организаций го�
рода и области, состоялись меж�
дународные конференции в Ле�
нинске�Кузнецком и Кемерове.

Итогом реализации проекта
стало открытие в ноябре 2004
года на базе Центра психолого�
педагогической помощи отде�
ления дневного пребывания для
участников боевых действий.
Оно предназначено для комп�
лексной реабилитации тех, кто
прошел не по своей воле через
мясорубку войны.

Уважаемые читатели!
Подписаться на нашу газету можно пока только через ре�

дакцию. С любого следующего месяца, начиная с января, в

том числе и на первую половину 2005 года. Для этого до 15

числа предшествующего месяца необходимо перечислить пла�

ту за подписку на счет АНО «Газета «Российский репортер».

Из расчета 4 руб. 50 коп. за каждый номер, при этом надо

иметь в виду, что «РР» выходит один раз в неделю.

Реквизиты Автономной некоммерческой организации «Га�

зета «Российский репортер»:

р/с 4070381040053002 0320, АК «МОСКОВСКИЙ МУ�
НИЦИПАЛЬНЫЙ БАНК�БАНК МОСКВЫ», Кемеровский фи�

лиал, ИНН 4205069 900, КПП 420501001, БИК Банка
043207743, к/с 30101810700000000743, ОКПО 74286124.

Проводится подписка
на «Российский репортер»

КороткоКороткоКороткоКороткоКоротко
Делегация во главе с мэ�

ром Таштагола  Макутой от�
правилась в Республику Ал�
тай. В этот раз горноалтай�
цы получат от кузбассовцев
не гуманитарную помощь, а
новогодние подарки.

*  *  *
Горняцкий Междуре�

ченск готовится к своему 50�
летию. В чиновничьих каби�
нетах горадминистрации
рождаются многочислен�
ные программы, приурочен�
ные к золотому юбилею го�
рода. Материал «С накра�
шенным лицом, но в дыря�
вой «одежде», или Хамеле�
онство по�междуреченски»
� в следующем номере «РР».

*  *  *
Жительница Барнаула

в  Белове проявила незау�
рядные способности, чтобы
попытаться хоть несколько
лет пожить за государ�
ственный счет.

В привокзальном зале
ожидания транзитная тетуш�
ка при большом стечении
народа камнем расколотила
стекла в стеклопакетах.
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В прошлую пятницу не
вышел «Российский репор�
тер». И сразу же начались
звонки: вас что, закрыли?
Зачем же так… Даже в ус�
ловиях «управляемой ази�
атчины» закрыть газету мо�
жет только суд или учреди�
тель. Вы слышали что�ни�
будь о гласном суде над
«РР»? То�то…

Но подобные мнения –
не случайность. Обычные
граждане прекрасно пони�
мают, что не гласные, пуб�
личные суды сегодня правят
бал. Есть ведь еще суд чи�
новничий, скрытый от глаз
людских. Раньше его назы�
вали «телефонным правом»,
а ныне лучше называть «от�
рыжкой азиатчины». Этот
«суд» творится исподтишка,
подло и мерзко. «Решения»
его не афишируются, да и
воплощаются в жизни они –
все равно как из�за угла.

В отношении «Российс�
кого репортера», на страни�
цах которого появляются не�
желательные для отдельных
чиновников материалы, этот
«суд» уже свершился. Где�то
в тихих кабинетах, можно
сказать, виртуально. Но мы,
редакция, вполне реально
ощущаем его ненавистни�
ческие «решения».

Взять такой вопрос, как
реализация газеты. Чего, ка�
залось бы, проще: издал га�
зету – продал. Увы. Пред�
приятия розничной торговли
и частные распространители
могут испытывать давление.
Об одном таком случае нам
рассказал читатель. Приехал
его друг в небольшой куз�
басский город, подходит к
киоску: «У вас «Российский
репортер» есть?» � «Есть», –
кивает киоскерша под пото�
лок. «Дайте, пожалуйста…»
� «Больно охота мне лезть
туда из�за трех рублей с пол�
тиной…» Удивленный граж�
данин стал наводить справ�
ки. Оказалось, в этом горо�
де получили что�то типа не�
гласного указания: немного
«Российского репортера» на
продажу брать, но не прода�
вать… В результате иногда
мы получаем акты почти сто�
процентного списания отпу�
щенной партии газеты.

Может, на самом деле га�
зета худо расходится? Ко�
нечно, есть еще над чем нам
поработать – и в плане со�
держания, и в плане оформ�
ления. Но… В одном из го�
родов, где у нас нештатный
корреспондент, тоже основ�
ную часть «РР» списали.
Звоним своему товарищу:
«Ты же говорил, что газета
быстро расходится…» � «Ко�
нечно. Я же сам ее покупаю.
Прислали акт списания почти
всех экземпляров? Чушь ка�

кая�то! Этого не может быть!»
Не все, конечно, действу�

ют столь прямолинейно. В
Кемерове предприятие роз�
ничной сети долго не согла�
шалось брать побольше эк�
земпляров газеты. Люди зво�
нят, говорят, что бегают по
киосках в поискам «РР», а
начальники киосков утверж�
дают, что «РР» не продает�
ся… Мы решили проверить.
От киоска к киоску ходил в
течение двух дней наш чело�
век. И что? В большинстве
своем «РР» расходится до�
вольно быстро, во всяком
случае, в понедельник редко
где удается его купить. Ре�
зультатом этой «проверки»
стало то, что предприятие
согласилось�таки брать у нас
немного побольше экземп�
ляров.

Такого рода трудности у
нас – на каждом шагу. От�
дельные частные распростра�
нители даже и не скрывают:
мол, с вашей газетой свя�
жешься, греха не оберешь�
ся… Понимаем. Самих обло�
жила налоговая инспекция.

Как известно, есть Указ
президента РФ о том, что
вновь созданные малые пред�
приятия можно проверять не
ранее чем через три года. А
нашу Автономную некоммер�
ческую организацию «Газета
«Российский репортер» ре�
шили проверить сразу же, как
был сдан первый квартальный
отчет. Представляете. Зареги�
стрировано АНО в августе
2004 года. И вот теперь ее
проверяют за полтора месяца
работы � по НДС. Суммы, как
вы понимаете, мизерные, тем
более что у нас по НДС есть
льгота. Ничего. Предоставьте�
ка сорок документов!.. На
очереди проверка по прибы�
ли – готовим уже пятьдесят
документов… Опытный наш
бухгалтер хватается за голо�
ву: за несколько десятков лет
в профессии такого не вида�
ла…

Обложили и судами. Су�
диться, конечно, имеет право
каждый. Но здесь явно чув�
ствуется направляющая рука.
Ведь к суду или по линии про�
куратуры пытаются «притя�
нуть» даже за то, что было год
с лишним назад.

Такой пример. Целый год
молчал руководитель местной
организации партии «Единая
Россия» � и вдруг недавно
спохватился, написал заявле�
ние в Центральную прокура�
туру Кемерова. Чем�то ему не
понравилась моя статья «Как
пауки в банке», опубликован�
ная в октябре 2003 года.

Адрес обращения за
«справедливостью», по�мое�
му, не случаен. Совсем недав�
но, в сентябре т.г., «Российс�
кий репортер» писал о стран�
ном поведении отдельных со�
трудников прокуратуры Цен�
трального района Кемерова.
Эту странность, кстати, под�
метили не только мы, но и,
например, такой опытный в
юриспруденции человек, как
председатель федерального
суда Ленинского района. Мы
лишь придали факты огласке.
Но на госчиновника можно и
«цыкнуть». А как быть с жур�
налистами, газетой? Прямой
нажим сразу бы бросился в
глаза – и в Кремле, пусть
даже и на словах дорожащем
мнением Запада, могут по го�
ловке не погладить.

Вот и пускаются во все

тяжкие, чтобы создать
трудности в жизни газеты.
Приносят судебные повес�
тки на место работы жены
корреспондента. Для чего?
Какая в том нужда, ведь
смогли же мне 13 декабря,
в день написания этой ста�
тьи, вручить повестки в суд
– захотели, пришли и вру�
чили. В ответ получили
«спасибо». Зачем же в
школу�то к жене журнали�
ста приходить?.. А надо.
Чтобы, видимо, оказать
психологическое давление.

Иногда это давление
перерастает в нечто непот�
ребное. Как рассказывал
киселевский журналист Ва�
лерий Таранов, депутат го�
родского Совета, для его
«отлучения» от «Российс�
кого репортера» некие
силы сделали, кажется, все
возможное и невозможное.
Место хлебное предлагали,
хороший оклад. Даже гла�
ву и председателя горсове�
та вызывали в «область».
Увещевали. Пугали: дес�
кать, сына бизнеса лишим
и все такое…

Нелегко выдерживать
такой прессинг, особенно
если знаешь, что правоох�
ранители прислуживают
«князькам». Газете не уда�
ется пока находить солид�
ных рекламодателей и
спонсоров, надежных парт�
неров. Ситуация такова, что
даже те, кто поначалу стро�
ит из себя «крепких пар�
ней», в какой�то момент
неожиданно вдруг начинает
«уходить кустами»…

Что ж, у каждого свое
мерило чести и совести. Что
касается нас, немногочис�
ленных журналистов «РР»,
то, как я уже однажды пи�
сал, мы «в тельняшках». Мы
занимаемся серьезным де�
лом. По плечу оно, видимо,
только тем, кто не считает
безальтернативными фигу�
ры нынешних правителей.
Кто не видит исторической
перспективы у «управляе�
мой азиатчины». Кому не�
безразлично, в каком мире
будут жить их дети и внуки…
При всех трудностях «Рос�
сийский репортер» пока все
же выходит, а значит, есть
еще в Кузбассе настоящие
журналисты, не сломлен�
ные люди.

Но и вы, уважаемые чи�
татели, можете помочь газе�
те. Нам нужны, очень нуж�
ны подписчики. Не единицы,
а сотни, тысячи… Как гово�
рится, подписался сам –
подпиши своего товарища,
родственника, соседа.

Чем привлечь читателя?
Куда плыть газете? Как
сделать ее незыблемым
форпостом правды в реги�
оне?.. Не скрою, болит,
очень болит голова у меня,
учредителя и главного ре�
дактора «РР». Не хочется
закрывать газету – это бу�
дет слишком роскошным
подарком тем, кто усилен�
но загоняет страну в боло�
то лжи и несвободы. Вот и
решили мы посоветоваться
с теми, кто хотел бы видеть
«РР» в строю свободных
СМИ. С этой целью плани�
руем создать «Клуб друзей
газеты «Российский репор�
тер». Организационное со�
брание состоится в редак�
ции 25 декабря 2004 года.
Начало в 12�00.

СЛОВО К ЧИТАТЕЛЮ

Клуб друзей «Российского
репортера» объявляет сбор
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ОНИ � О НАС

Г
енеральный директор ОАО «Кузбассэнерго»
Сергей Михайлов дал пресс�конференцию
журналистам региональных СМИ Кемеровс�

кой области. Он остановился на двух вопросах: но�
вых тарифах на 2005 год и проблемах реформирова�
ния.

Разъясняя отношение руководства энергокомпа�
нии к энерготарифам, принятым накануне на заседа�
нии правления Региональной энергетической комис�
сии (РЭК), Михайлов отметил, что работа по расче�
там и обоснованию тарифов на 2005 год началась еще
в апреле текущего года. Ситуация осложнялась тем,
что методология менялась по ходу дела: с 12 ноября
по решению Федеральной службы по тарифам (ФСТ)
были введены новые методические указания тариф�
ных расчетов.

Для проверки правильности представленных энер�
гетиками в РЭК данных привлекались независимые
эксперты, в основном подтвердившие обоснованность
претензий «Кузбассэнерго» на увеличение стоимос�
ти киловатт�часа отпускаемой  электроэнергии и ги�
гакалории тепла.

Предельный средний тариф на электроэнергию
РЭК установил на уровне 65,8 копеек за кВт�час, та�
риф на тепло – 310 рублей за гигакалорию. Это соот�
ветствует верхнему предельному уровню роста, уста�
новленному ФСТ, соответственно на электроэнергию
– 12,2%, на теплоэнергию – 10,8%.

Вместе с тем в тарифную базу не были вклю�
чены расходы на приобретение топлива в сум�
ме 300�400 млн. рублей.

РЭК после колебаний, буквально в последний мо�
мент, учла рост заработной платы энергетиков на
уровне коэффициента инфляции, но не учла призыв
губернатора Кузбасса о росте зарплаты трудя�
щихся в Кемеровской области. В результате по
уровню средних заработков энергетики из квар�
тала в квартал опускаются все ниже в областном
рейтинге, что не способствует сохранению квали�
фицированных кадров.

РЭК не учла расходы на ремонты в 2005 г. в сум�
ме около 300 млн. рублей.

Не в полной мере учтены расходы энергокомпа�
нии на страхование, в результате производственные
фонды могут быть застрахованы менее чем на полго�
да, остальное календарное время этот вид финансо�
вой защиты имущества от непредвиденных обстоя�
тельств не будет действовать.

Уже не первый год РЭК в расходной статье
«Выплата дивидендов акционерам» ставит «ноль».
В результате идет сброс акций со стороны насе�
ления в пользу крупных структур, скупающих цен�
ные бумаги для приобретения контроля над энер�
гетической отраслью.

Руководитель «Кузбассэнерго» также остановил�
ся  на разногласиях с тарифным меню, принятым РЭК.

Главная претензия руководства энергокомпании в
том, что перекрестное субсидирование в пользу на�
селения, составляющее в 2004 г. 1,5 млрд. рублей, с
установлением тарифа в 75 копеек за кВт�час (нынеш�
няя стоимость одного кВт�час для населения – 65
копеек) не только не уменьшится, но еще и вырастет
в следующем году до 1,8 млрд. рублей. Энергетики
предлагали для населения установить тариф по верх�
нему максимальному уровню, принятому ФСТ – 88
копеек. РЭК предпочла увеличить перекрестное суб�
сидирование. Кроме того, на 90�95% принятый при�
рост тарифа для населения по решению РЭК уходит
к оптовым предприятиям�перепродавцам. При рефор�
мировании энергетики, которое неизбежно, эта про�
блема «перекреста» станет камнем преткновения и ис�
точником многих проблем для региона, в том числе и
социального характера.

Второй вопрос пресс�конференции – реформиро�
вание. Как заявил Михайлов, в энергокомпании полу�
чено предписание антимонопольных органов уже с 1
января вести раздельный учет по видам деятельнос�
ти: отдельно по выработке энергии, ее транспортиров�
ке, сбыту. Сервисные предприятия уже работают как
дочерние Акционерные общества «Кузбассэнерго».

Региональная энергосистема при развертывании
реформирования стартовала довольно уверенно, од�
нако в настоящее время оказалась в хвосте процес�
са. Одна из причин этого – отсутствие договореннос�
ти акционеров по выделению генерации: одну или две
генерирующих компании выделять из «Кузбассэнер�
го»? Решение предстоит найти до 1 января.

Оратор остановился на графике реформиро�
вания энергокомпании, заявив, что к IV кварталу
2005 г. предстоит сформировать и зарегистриро�
вать новые компании, выделенные  по видам биз�
неса. Этот процесс будет сопровождаться тем, что
экономика энергетики будет приобретать все
большую прозрачность и привлекательность для
инвесторов. Реформирование РАО «ЕЭС России»
с его упразднением должно произойти в 2006 г. Но
уже в ближайшее время Правительству РФ пред�
стоит очень серьезно поработать над законода�
тельным подкреплением реформирования энерге�
тики.   Сообщает пресс�центр энеркомпании.

МОСКВА, 14 декабря 2004 г.
Обнародованное в выходные
медицинское заключение о том,
что кандидат в президенты Укра�
ины Виктор Ющенко был отрав�
лен, заставило некоторых рос�
сийских политологов лишь по�
жать плечами: ну что это за вы�
боры в России или в любой дру�
гой республике бывшего Совет�
ского Союза, если они не сопро�
вождаются кагэбэшными выход�
ками против основных полити�
ческих оппонентов государ�
ственной власти?

Скандальные президентские
выборы в Украине стали еще од�
ним звеном в цепочке событий в
новейшей истории постсоветс�
кого пространства, где полити�
ческая борьба характеризуется
безжалостными приемами про�
тив оппозиции.

«Отравление Виктора Ющен�
ко � далеко не единичный слу�
чай, � считает директор московс�
кого Центра стратегических ис�
следований Андрей Пионтковс�
кий. � Подобная практика была
обычным делом для сотрудни�
ков КГБ в советское время, и я

не думаю, что их преемники об�
ременены грузом более высоких
моральных стандартов».

Примечательно, что Виктор
Ющенко не раз заявлял, что его
проблемы со здоровьем связаны
с неудачным покушением на его
жизнь.

Несмотря на то, что диокси�
ны представляют собой доста�
точно распространенный про�
мышленный загрязнитель, авст�
рийские врачи установили, что
их концентрация в организме
Виктора Ющенко в тысячу раз
превышала средний показатель,
что наводит на мысль об умыш�
ленном отравлении.

«Мы подозреваем, что здесь
не обошлось без внешнего фак�
тора, однако на данный момент
мы не можем ответить на вопрос,
кто приготовил для него отрав�
ленную еду или с кем он был,
когда принимал пищу», � заявил
в воскресенье доктор Михаэль
Цимпфер (Michael Zimpfer), от�
вечая на вопросы журналистов в
Вене.

Случайное ли это стечение
обстоятельств или что�то иное, но

Виктор Ющенко почувствовал
себя плохо сразу же после того,
как пообедал вместе с главой
Службы безопасности Украины
(СБУ) Игорем Смешко.

Главный вопрос, который
волнует сегодня всех, можно
сформулировать примерно так:
кто же ответственен за это злоде�
яние? В числе наиболее вероят�
ных подозреваемым называют
сподвижников покидающего
свой пост президента Украины
Леонида Кучмы, а также россий�
скую Федеральную службу безо�
пасности (ФСБ), преемницу КГБ.
По мнению многих, они больше
всех старались добыть победу
для ставленника Москвы � дей�
ствующего премьер�министра
Виктора Януковича.

Кто бы ни победил в прези�
дентской гонке, заключитель�
ный этап которой пройдет 26 де�
кабря, Украина все равно обре�
чена унаследовать политичес�
кую систему, которая по�пре�
жнему является заложницей со�
ветского наследия и зачастую
прибегает к насилию в борьбе со
своими противниками.

В такую сумму глав�

ный районный чиновник

(на снимке) оценил свои

якобы понесенные нрав�

ственные страдания и

якобы потерянное здо�

ровье � после того, как

его земляки в доверчи�

вом письме на имя гу�

бернатора всего лишь

пожаловались на неко�

торые, по их разумению,

неправильные дела и по�

ступки райначальника.

А началось все с

того, что Тулееву  2 но�

ября было отправлено

открытое коллективное

письмо жителей п. Ком�

сомольск, в котором го�

ворилось о насущных

жизненных проблемах.

Отчаявшиеся найти

свою  правду в Тисуле

люди писали губернато�

ру о многом. В том чис�

ле и о том, что они про�

тестуют против того, что

в том числе и с подачи

главы района как пред�

ставителя власти в цент�

ре поселка устроен на�

стоящий полигон для

свалки отходов золото�

добывающей промыш�

ленности в нарушение

всех существующих за�

конов и санитарных

норм. Писали о «бес�

пределе, который тво�

рится в районе». О том,

что Поморцев на плену�

ме якобы ругался ма�

том. О том, что он диск�

редитирует власть, де�

зинформирует прави�

тельство и МЧС о реаль�

ной опасности вывоза

отходов в п. Комсо�

мольск. Поэтому народ

и требует немедленной

отставки главы района.

История вроде обыч�

ная, ничего выдающего�

ся, на первый взгляд, в

ней нет. Мы знаем, все

совершается в этой жиз�

ни с подачи местной вла�

сти или с ее ведома, зна�

ем, что любят некоторые

наши главы порой руг�

нуться матерком. Да и

вообще много чего себе

позволяют. На то ведь

они и главы, говорят.

Но Поморцев, узнав

об этом письме, которое

подписали десятки жи�

телей его района, в от�

ставку, конечно же, не

ушел. А все факты, пе�

речисленные в письме,

счел за оскорбление

своей чести, достоин�

ства и деловой репута�

ции. И с четырнадцати

человек, которые под�

писали то письмо и кото�

рых глава занес в «чер�

ный» список, назвав

инициативной группой,

решил взыскать по 100

тысяч рублей с каждого

в свою пользу. Теперь

он ждет суда и рассчи�

тывает, что, продолжая

крепко сидеть в кресле

главы, да еще и получив

1 миллион 400 рублей

для восстановления ут�

раченной деловой репу�

тации, его избирателям

будет больше никогда

неповадно писать на

него жалобы.

Обидчивые, однако,

«Губернаторская«Губернаторская«Губернаторская«Губернаторская«Губернаторская
ловушка»ловушка»ловушка»ловушка»ловушка»

Глава Тисульского района А. Поморцев через суд требует
со своих избирателей почти полтора миллиона рублей

в Кузбассе чиновники.

Вон на Западе избирате�

ли даже в президента или

губернатора могут тор�

том кинуть, карикатуру

нарисовать, плохими сло�

вами обругать. А они ни�

чего, терпят, потому что

их уровень нравственно�

го, духовного и полити�

ческого сознания на�

столько высок, что каки�

ми бы хорошими или пло�

хими чиновники ни были,

занимая определенный

пост в иерархии власти,

они добровольно обрека�

ют себя терпеть любую

критику и признавать соб�

ственные ошибки.

Наш же случай, когда

мелкий чиновник подает в

суд на собственных изби�

рателей только за то, что

они посмели на него пожа�

ловаться большому чи�

новнику, наверное, в но�

вейшей истории российс�

кой бюрократии все�таки

уникальный. По сути, гос�

подин Поморцев создает

прецедент, который при

выгодном исходе в его

пользу может быть уро�

ком для всех, кто посмеет

что�нибудь и в любой

форме вякнуть на власть.

И дело даже не в том, что

жители Тисульского райо�

на выразили письменный

протест Тулееву против

неправильных, по их мне�

нию, методов руководства

главы района. Дело в дру�

гом. Народ в Кузбассе, по�

хоже, хотят заставить за�

молчать, запугать, даже

если он  категорически не

согласен с тем, что делает

нынешняя  власть. Полу�

чается как в одном старом

анекдоте: «Пункт 1. Чи�

новник всегда прав. Пункт

2. Если чиновник не прав

– смотри пункт первый».

Если Тисульский гла�

ва выиграет суд и получит

со своих избирателей че�

рез суд  денежки хотя бы

грош, то не исключено,

что его опыт тут же с

большим энтузиазмом

подхватят и другие куз�

басские чиновники.  И на�

род тогда подумает, сто�

ит ли ему вообще когда�

нибудь жаловаться «отцу

родному» Тулееву, если

их местный «барин» пьет

горькую принародно, во�

рует бюджетные деньги,

мздоимствует, распут�

ствует и творит другие не�

красивые дела. Тот же

барин и засудит не за па�

нюшку табака. Ведь

«пред ним и суд, и прав�

да – все молчи!» Чтобы

не повадно было губерна�

тору жалобные письма

про него писать или даже

подумать плохо..

А с другой стороны,

тисульцы недоумевают. К

чему тогда в областной

администрации существу�

ет общественная прием�

ная губернатора, которая

призвана работать с жа�

лобами и обращениями

граждан, если их за эти

обращения могут потом

на судебную скамью по�

садить? Неужто только

для того, чтобы хвалить и

прославлять деловые ре�

путации и достоинства

огромной армии куз�

басского чиновниче�

ства? Не «ловушка» ли

это для тех, кто верит в

справедливость Тулее�

ва? И не из того ли зда�

ния, где находится эта

общественная прием�

ная, дует политический

ветер, который, защи�

щая своего брата�чи�

новника, избирателей�

жалобщиков может

запросто сделать под�

судимыми?

Кстати, из област�

ной администрации 1

декабря за подписью:

«С уважением, первый

заместитель Губернато�

ра области В. Мазикин»

пришел официальный

ответ на коллективное

обращение тисульцев. В

нем пишется, что  оно

рассмотрено в админи�

страции Кемеровской

области «в части вопро�

сов, связанных со скла�

дированием кеков на

шламонакопителе Ком�

сомольской золотоизв�

лекательной фабрики

(ЗИФ)…» А дальше –

подробная история воп�

роса и заключения раз�

ных исследований отхо�

дов, которые, вроде как

ничем плохим авторам

коллективного письма и

не грозят. Про главу

району А. Поморцева в

ответе – ни слова. Вро�

де бы в коллективном

обращении к губернато�

ру о нем и речи не ве�

лось. Может, чиновники

невнимательно прочли

послание? Отчего  же

тогда Поморцев после

написания коллективно�

го обращения испытал

такие тяжелые нрав�

ственные страдания, что

ему срочно потребова�

лось на восстановление

чести и достоинства по�

чти полтора миллиона

рублей? Откуда такие

аппетиты, если даже за

погибших в Беслане по

распоряжению Прави�

тельства дают компен�

сацию в размере только

100 тысяч рублей?

Эти вопросы беспо�

коят не только тисуль�

цев, и все они � пока без

ответов.

Тем не менее в ско�

ром времени авторам

письма предстоит дер�

жать ответ перед главой

района в суде, и пока

неизвестно, в чью сто�

рону качнутся весы ти�

сульской Фемиды. Пе�

ревесит ли на них чаша

с зародышем демокра�

тии или окончательно и

бесповоротно в Кузбас�

се победит чиновничий

авторитаризм в лице

охочих до миллионов

сановных истцов?

Николай ИВАНОВ.

Кагэбэшное наследие в виде
«отравленной» политики

ПРЕСС�КОНФЕРЕНЦИЯ

«Кузбассэнерго»
станет еще

прозрачней»

14 декабря в Новокузнецке в
культурном центре ЗСМК про�
шло торжественное собрание,
посвященное 55�летию главной
хоккейной команды Кузбасса �
новокузнецкого «Металлурга».

За эти годы немало славных
страниц вписано в его историю,
одержано ярких и значимых побед,

установлено внушительных ре�
кордов.  Среди них � победа на
чемпионате РСФСР в 1960 году,
малая серебряная медаль чемпи�
оната Суперлиги сезона 1998�
1999 годов, бронзовая медаль
чемпионата России 1999�2000 го�
дов. Именно Новокузнецку было
доверено проведение первого

«Матча Звезд» в 1999 году.  Хок�
кейный клуб воспитал не одно по�
коление игроков, прославивших
этот вид спорта. В 60�е годы на всю
страну гремело звено нападающих
Олег Короленко � Владимир Беда�
рев � Михаил Григорьев. Позже
свои имена в историю новокузнец�
кого хоккея вписали Юрий Моисе�
ев, Сергей Перфильев, Александр
Заикин.
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И вновь продолжается бой…
Чиновники c недавних пор

заняли жесткую и непоколе�
бимую позицию на уничтоже�
ние рынка. И никаких доводов
или компромиссов слышать не
желают. В адрес Президента
РФ, Губернатора, Главы Ке�
мерово написано немало об�
ращений от жителей области
и города с просьбами сохра�
нить «Октябрьский», но к на�
родному мнению власти пока
остаются безразличными. Ра�
ботники рынка – жители об�
ласти (они же и избиратели)
в одном из обращений к го�
родским властям достаточно
уважительно, подробно и
убедительно изложили свои
доводы:

«На протяжении многих
лет мы с Вами продуктивно
сотрудничали на благо горо�
да и области. События после�
днего времени вынуждают
нас обратить Ваше внимание
на то, что при всей очевидной
социальной значимости и по�
лезности работы рынка на
проспекте Октябрьский су�
ществует ряд обстоятельств,
пренебрежение которыми
является грубым попиранием
интересов работников рынка,
жителей города и области.

Во�первых, рынок, распо�
ложенный между проспектом
Октябрьский и проспектом
Ленина, представляет собой
годами сформировавшийся
слаженный механизм, со сво�
ей сложной инфраструктурой
и включает в себя не только
торговые места, но и пункты
общественного питания и от�
дыха, развлекательные ком�
плексы, охраняемые стоянки
автотранспорта и т.д. Огром�
ное количество населения го�
рода и области занято на
рынке.

Во�вторых, рынок за дол�
гие годы свой работы нарабо�
тал обширную сеть клиентов,
устоявшиеся связи с постав�
щиками и производителями
товаров, связи с другими ре�
гионами и стал общеузнавае�
мым местом города и облас�
ти. Значит, перенос рынка в
другое место повлечет за со�
бой неминуемые огромные
убытки с нашей стороны, как
реальный ущерб, так и упу�
щенную выгоду.

В�третьих, рынок предо�
ставляет покупателям воз�
можность выбирать товар из
множественного ассортимен�
та, представленного на рын�
ке и в магазинах города, а
продавцам бороться за по�
требителя на условиях чест�
ной, равной борьбы. Рынок
располагается по соседству с
множеством магазинов и тот
факт, что огромное количе�
ство людей в своем выборе
останавливаются именно на
рынке, свидетельствует о его
рентабельности. Таким обра�
зом, действия по изменению
расположения рынка и пере�
нос его в отдаленный район

расцениваются нами как акт на�
рушения принципов проведе�
ния антимонопольной полити�
ки в г. Кемерово.

В�четвертых, стабильная и
успешная работа рынка – это
постоянные значительные по�
ступления в местный бюджет,
причем не только прямые, но и
косвенные, например, от рабо�
ты муниципального обществен�
ного транспорта, перевозяще�
го к рынку огромное количе�
ство людей. Поэтому перенос
рынка в другое место негатив�
но скажется на поступлениях в
местный бюджет.

Представляется, что в
городской администрации
примут во внимание приве�
денные выше факты и вы�
несут справедливое реше�
ние, которое будет служить
интересам работников
рынка и всех жителей горо�
да и области.

Мы, нижеподписавшие�
ся работники рынка, выра�
жаем свой категорический
протест переносу рынка,
располагающегося между
проспектом Октябрьский и
проспектом Ленина, в другое
место.

Считаем, что ввиду особой
значимости для всего населе�
ния города Кемерово, рынок на
проспекте Октябрьский дол�
жен по праву называться «На�
родный рынок». Перенос его в
какое�либо другое место суще�
ственно нарушит интересы
большинства жителей Кеме�
ровской области и будет расце�
нен нами как очередная пуб�
личная демонстрация передела
властьимущими структурами
города, который по праву явля�
ется достоянием всех жителей
Кемеровской области…»

Ни ответа – ни привета…
А. Тулееву частные пред�

приниматели «Октябрьского»
писали: «Мы очень рады, что
вновь губернатором области
остаетесь Вы. Вы даже не по�
дозреваете, как мы пережива�
ли эти выборы. А еще когда уз�
нали, что Вы уезжаете в Моск�
ву, то было просто обидно, как
такой прекрасный и грамотный
руководитель, как Вы, просто
так уезжаете. Ведь Вы так мно�
го сделали для Кемерово и Ке�
меровской области…

А суть нашего письма к Вам
вот такая. Много лет на терри�
тории г. Кемерово между про�
спектом Октябрьским и про�
спектом Ленина располагается
рынок. Торговля – труд не лег�
кий, и на нашем трудовом пути
встречаются определенные
трудности, с которыми иногда
приходится сталкиваться. По�
верьте, нужно иметь большую
силу духа и крепкую выдерж�
ку, работая на улице, а особен�
но зимой. Хотя даже и этот ры�
нок можно при желании сде�
лать крытым и более цивилизо�
ванным с детскими площадка�
ми и многим другим. Основную
часть частных предпринимате�
лей составляют женщины, ко�

торым приходится на своих
хрупких плечах нести бремя
российской торговли. Многие
из них самостоятельно воспи�
тывают, содержат и обеспечи�
вают хлебом насущным свои
семьи. Но мы не жалуемся на
все это, т. к. это наша работа.
А сейчас мы узнаем, что рынок
в следующем году в апреле зак�
рывают  или хотят перенести на
окраину города. Представьте
себе, сколько людей потеряют
средства к существованию, и не
просто средства к существова�
нию, а свои рабочие места, ко�
торых не хватает на предприя�
тиях нашего города. Мы возму�
щены этим обстоятельством и
просим Вас как человека гра�
мотного, рассудительного и
объективного разобраться в
сложившейся ситуации и вне�
сти положительные корректи�
вы в суть дела».

Примерно такие же обра�

щения получали и Президент, и
мэр Кемерово, депутаты раз�

ных уровней… В адрес местных
градоначальников от руковод�

ства ООО «Творец�Возрожде�
ние» еще нынешней весной

были представлены заявления
с просьбой разрешить пролон�

гацию договора и дальнейшую
эксплуатацию территории рын�

ка. Все необходимые докумен�
ты были направлены в Управле�

ние архитектуры и в Управле�
ние по имуществу г. Кемерово.

Просили у В. Михайлова и раз�
решения на проектирование

реконструкции и капитального
строительства на рынке «Ок�

тябрьский». Но никакие угово�
ры и обращения не помогли

найти взаимопонимание с вла�
стью. Без особых комментари�

ев из администрации города за
подписью В. В. Михайлова при�

шел официальный, достаточно
лаконичный ответ, который на�

зывался «Уведомление о воз�
ражениях против продолжения

арендных отношений». В нем
сказано: «…Настоящим уве�

домляем о нашем нежелании
продолжать с Вами арендные

отношения по истечении срока
действия договора…»

Судьбу рынка решать
горожанам

ООО «Творец�Возрожде�
ние», частные предпринимате�
ли, работники рынка, жители
города и области пытаются от�
стоять «Октябрьский» любыми
законными средствами. И на�
деются, что все�таки власть
прислушается к мнению обще�
ственности. За сохранение
рынка уже было собрано трид�
цать тысяч подписей от кузбас�
совцев, но власти посчитали,
что большая часть их недей�
ствительна. Аргумент нашли
такой � подписывались под тем
обращением не только кеме�

ровчане, но и покупатели, ко�
торые приезжают сюда из дру�
гих населенных пунктов обла�
сти, да и паспортных данных
рядом с теми подписями не
было. Поэтому к мнению наро�
да решили не прислушиваться.
Сейчас вновь идет сбор подпи�
сей уже с подробными паспор�
тными данными всех подписав�
шихся кемеровчан. И есть на�
дежда, что на сей раз работни�
ки рынка, выполнив все необ�
ходимые формальности в бу�
маготворческом процессе, со�
брав не менее тридцати тысяч
подписей только жителей горо�
да, все�таки смогут отстоять
«Октябрьский». Ведь земля, на
которой размещается рынок,
не принадлежит лично админи�
страции города, она принадле�
жит всему городу, значит, жи�
тели Кемерово имеют право и
должны решать его судьбу.

Чтобы привлечь внимание
властей к своим пробле�
мам, работники рынка по
собственной инициативе
проводили пикетирование
трассы на ул. Терешковой,
организовывали митинги
протеста. Руководство
ООО «Творец�Возрожде�
ние» пытается разрешить
конфликт с администраци�
ей Кемерово при помощи
многочисленных судебных
разбирательств. Недавно
Арбитражный суд Кеме�

ровской области вновь рас�
сматривал апелляционную жа�
лобу ООО «Творец�Возрожде�
ние», которое протестует про�
тив выселения рынка. В итоге
– суд все�таки оставил свое
прежнее решение в силе и
предложил освободить терри�
торию рынка в течение месяца.
«Творец�Возрождение» вновь
обжаловал это решение в вы�
шестоящей инстанции. Следу�
ющие рассмотрения жалобы
запланированы на февраль
2005 года…

В осаде
Сейчас все работники рын�

ка чувствуют себя в осаде,  как
в блокадном Ленинграде. И они
намерены все�таки стоять до
конца, несмотря на превосходя�
щие силы противника в лице ими
же избранной власти. Уничто�
жение рынка и разорение пред�
принимателей идет самыми
изощренными методами. Лжи�
вая информация о том, что «Ок�
тябрьский» рынок уже не рабо�
тает, в последние месяцы повли�
яла на снижение товарооборо�
та рынка. Всякими заманилов�
ками предпринимателей пыта�
ются убедить съехать на новые,
в спешке выстроенные рынки
«Колос» и «Урожай». В «Коло�
се» им даже якобы предлагают
бесплатно воспользоваться тор�
говыми павильонами «Купава».
Но новые рынки � на окраине го�
рода – на Комсомольском и Те�
решковой. Транспорт в те рай�
оны ходит хуже. Не всякий по�
купатель захочет и сможет туда
добраться. Поэтому предприни�
мателям ничего хорошего такое
переселение не сулит. Предла�
гали власти им уходить под кры�
шу в новый торговый комплекс
«Променад», да только там
цены за аренду такие неподъем�
ные, что мало кто из предпри�
нимателей их осилит. Посколь�
ку работают на «Октябрьском»
люди далеко не богатые, те, кто

не смог найти работу на пред�
приятиях города и области, не
смог прожить на нищенскую
зарплату учителя или врача.
Здесь они, хоть и с большими
трудами, но честным путем за�
рабатывают «детишкам на мо�
лочишко», продавая недорогие,
но так необходимые вещи прак�
тически всем жителям области.
Людям, которые тоже большей
частью хоть и живут в крае, ко�
торый в последнее время славит�
ся миллионными рекордами в
различных отраслях производ�
ства, но кое�как перебиваются с
хлеба на воду.

Около полусотни пенсио�
неров, ежедневно торгующих
на этом рынке своими нехитры�
ми товарами или овощами с
собственного огорода, тоже
имеют неплохую прибавку к
пенсии. А администрация рын�
ка с большим уважением отно�
сится к старикам, поэтому со�
вершенно бесплатно позволя�
ет заниматься им торговлей.

«Октябрьский» ждет
покупателей!

Даже сейчас, когда на ули�
це стоят лютые морозы, «Ок�
тябрьский» поражает изобили�
ем товаров, которые по�пре�
жнему очень востребованы по�
купателями. Здесь можно най�
ти все, чего душа пожелает, на�
кануне новогодних праздников
выбрать любые подарки. Это
ли не лучший довод того, что
властям в угоду каким�то сво�
им амбициозным и лоббистс�
ким интересам не стоит насиль�
ственными методами в одноча�
сье ломать то, что создавалось
годами. Чем не повод им заду�
маться и вспомнить об интере�
сах своих же избирателей?

Предприниматели от влас�
тей ожидают любых, даже са�
мых крайних мер. Они вспоми�
нают, что как�то В.Михайлов,
выступая по ТВ, заверял зрите�
лей, что никаких силовых мето�
дов воздействия на работников
рынка оказываться не будет. Но
спустя некоторое время градо�
начальник опять же во всеуслы�
шание заявил, что приедем на
«Октябрьский» с техникой и все
снесем. Для нескольких тысяч
работников рынка такие угрозы
означают, что в любое время
они могут быть разорены и выб�
рошены на улицу.

Частный предприниматель
Л. Нагорнова рассказывает,
что пойти работать на рынок  ее
заставила нужда. Трое внуков,
дочь учится, работать негде...
Женщина говорит:

� Здесь место выгодное,
удобное. Большой район, центр
рядом, летний вокзал. Весь го�
род идет сюда. А на задворки
люди не пойдут. Да и предпри�
нимателям, чтобы встать на но�
вый рынок, нужно не менее
тридцати тысяч, чтобы купить
тот же контейнер. Таких денег
нет. Здесь цены на товары не�
высокие, вот люди и идут за по�
купками. Сходят в «Променад»,
в спорткомплекс «Октябрьс�
кий», в магазины, приценятся
и… снова к нам возвращаются.
Мы и уступаем товары дешевле,
скидки большие делаем. Быва�
ет, что пенсионерам вообще за
бесценок подбираем товары,
потому что в магазинах на свою
пенсию они вообще ничего не
могут купить. Здесь мы уже и
контейнеры выкупили, админи�
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По�прежнему в областном центре остается
актуальным вопрос о возможном закрытии главного

и самого популярного кемеровского рынка
«Октябрьский». Тысячи жителей области и города,

предприниматели, продавцы всеми законными
способами вот уже почти целый год борются за его

сохранение, ищут всевозможные способы
конструктивного диалога с властями.

Уничтожение рынка и

разорение предпринимате�

лей идет самыми изощрен�

ными методами. Лживая

информация о том, что «Ок�

тябрьский» рынок уже не

работает, в последние ме�

сяцы повлияла на сниже�

ние товарооборота рынка.
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…И будет – как
с 8�м Марта

Во вторник в Кемерове
впервые прошел губерна�
торский прием, посвящен�
ный Дню предпринимате�
ля. Представителей мало�
го и среднего бизнеса по�
здравил Тулеев. Напом�
ним, что этот кузбасский
праздник учрежден в ны�
нешнем году по распоря�
жению администрации Ке�
меровской области и отме�
чается 9 декабря. Такого
праздника официально нет
ни в одном регионе, да он
и вряд ли нужен:  давали
бы кредитов побольше, и
праздник будет круглый
год… Между тем глава ре�
гиона выразил надежду,
что и этот праздник станет
общероссийским.

Вот только неувязка с
датой. В этот день в 1997
году был принят Закон «О
государственной поддерж�
ке малого предпринима�
тельства в Кемеровской об�
ласти». К другим регионам
страны это имеет самое от�
даленное отношение…

На приеме губернатор
впервые вручил «лучшим
бизнесменам» новую обла�
стную награду � медаль «За
бизнес во имя Созидания».
Медаль изготовлена из се�
ребра высшей пробы. В ее
оформлении использован
редкий камень � александ�
рит. В числе награжденных
� директор «Ремонтно�экс�
плуатационного управле�
ния» г. Киселевска Дмит�
рий Березин; генеральный
директор ООО «Умит» г.
Междуреченска Валерий
Деринг, директор ООО
«Дизельсервис» г. Мыски
Олег Ткачев.

За спасение
утопающих
в проруби

Позавчера в областной
администрации чествовали
девятиклассника из Бело�
ва Владимира Табунова.

5 декабря в три часа дня
ученик девятого «А» клас�
са школы № 5 в поселке
Чертинский возвращался из
школы. Проходя мимо реч�
ки Бачат, Володя услышал
детский крик. Он подбежал
поближе: в полынье над са�
мой глубокой речной ямой
захлебывался пятилетний
соседский мальчишка Саша
Ажгибесов. Саша барахтал�
ся в ледяной воде из после�
дних сил. Володя, не разду�
мывая, поспешил на по�
мощь. Он не растерялся и не
запаниковал, вспомнил, как
на уроках ОБЖ учили спа�
сать тонущих людей зимой
на льду. Подошел к кром�
ке льда, лег и по�пластунс�
ки пополз к воде. Выдер�
нул за куртку мокрого на�
сквозь малыша�соседа из
проруби и пополз вместе с
ним к берегу.

Володя привел малы�
ша к себе домой, снял с
него всю мокрую одежду,
переодел в сухое. Через
некоторое время за маль�
чиком пришла его мама.
Вечером, когда мама Во�
лоди Татьяна Анатольевна,
вернулась с работы, а ра�
ботает она школьным биб�
лиотекарем, Володя обо
всем ей рассказал.

Губернатор вручил
юному герою областную
награду � медаль «Надеж�
да Кузбасса» и ценный по�
дарок � современный ком�
пьютер. Сообщает ме�
диа�группа «Кузнецкий
тракт».

В коридорахВ коридорахВ коридорахВ коридорахВ коридорах
властивластивластивластивласти
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Квартирных споров
великое множество.

Но этот, наверное,
запомнится всем,

и надолго.
Судя по рассказу Натальи

Ивановной Кузнецовой (в це�

лях безопасности людей фа�

милии изменены), семья кото�

рой стала в прямом смысле

слова жертвой унижения и не�

законных действий со сторо�

ны чиновников, создается

впечатление, что нельзя сде�

лать и шагу без личного адво�

ката и телохранителя. Осо�

бенно если хочешь оспорить

свое право у представителей

администрации. Кому доходы

позволяют, так и поступают –

знают же, чем выше долж�

ность человека, тем больше

препон. Поэтому и запасают�

ся деньгами, обзаводятся

нужными знакомыми…

Это не злобные нападки

на высокопоставленных лиц

– это печальная реальность,

ставшая в Кузбассе нормой

жизни. И вот тому пример.

В 1993 году Наталья Куз�

нецова развелась с мужем. В

связи с этим уже бывшие суп�

руги произвели тройной об�

мен. Наталье досталась трех�

комнатная квартира, а Вале�

рию – комната гостиничного

типа, что на проспекте Ленина.

Сначала обе дочери Ната�

льи и Валерия жили с мате�

рью, но старшая Валентина

не ужилась с отчимом и ре�

шила переехать с маленьким

сыном к отцу.

В октябре 2001 года Ва�

лентина Николаева вместе с

отцом отправилась в РЭУ�3,

чтобы получить прописку. Но

им отказали, аргументировав

это тем, что Валентина не

имеет права ухудшать жи�

лищные условия ребенка,

прописываясь в комнате 14

БЕСПРЕДЕЛ

квадратных метров. Тем бо�

лее что они прописаны с сы�

ном Андреем у матери в трех�

комнатной квартире.

15 декабря 2002 года ско�

ропостижно скончался Вале�

рий. После его смерти Вален�

тина снова отправилась в РЭУ,

чтобы прописаться в отцовской

комнате. Хотела заплатить за

коммунальные услуги… И сно�

ва отказ начальника РЭУ�3 Т.

Тарасенко: «На данный момент

вы не имеете удостоверяюще�

го документа на право прожи�

вания в данном помещении и

соответственно оплату комму�

нальных услуг. Рекомендую

вам обратиться в суд для раз�

решения данного вопроса.

Вопрос, касающийся снятия

пени, также может быть разре�

шен в судебном порядке, пос�

ле признания вас членом се�

мьи умершего

квартиросъемщи�

ка».

– 17 августа

2004 года в суде

Ленинского райо�

на Валентину не

признали членом

семьи, никак это

не аргументировав, отказали

в выдаче ордера. Так как не�

обходимо было доказать, что

проживала все это время с от�

цом, а не в другом месте, что,

к сожалению, не удалось, –

делится Наталья Ивановна. –

Все, кто действительно знал,

что Валя и Андрей жили с

моим бывшим мужем: комен�

дант, уборщица, вахтер – не

подтвердили этого. На нашей

стороне были только близкие

люди… Уж точно не помню, из

5 или 6 свидетелей двух пока�

заний вообще не занесли в

протокол. В итоге судья ре�

шила, что Валя проживала с

отцом частично… Если бы Ва�

лентину признали дочерью

собственного отца, если бы

признали,

что она все

время жила

с ним и

вела совместное хозяйство,

то дочь обязательно бы полу�

чила ордер на эту комнату.

На этом можно было бы

поставить точку во всей этой

истории. КГТэшка не привати�

зированная, ордера на нее

нет, нет и прописки, зато есть

прописка и жилплощадь в

квартире мамы. Какое право

на нее имеет Валентина? Ока�

зывается, по мнению юрис�

тов, имеет. Иначе не стоило

бы все это рассказывать.

� В начале августа 2003

года, – продолжает Наталья

Ивановна, – без всяких пре�

дупреждений и предписаний,

пока никого не было дома, в

комнату забрались через

форточку и заменили замок.

Как мы потом узнали, дей�

ствия эти были совершены по

распоряжению Комитета по

жилищным вопросам админи�

страции города Кемерово. 14

февраля 2004 года снова по

распоряжению Комитета нам

заварили дверь. Хотя за ме�

сяц до этого почему�то на мое

имя, а не на имя дочери, ко�

торая жила и претендовала на

КГТ, пришла повестка с

просьбой явиться в Комитет

по жилищным вопросам. В

случае невыселения Вали с

сыном до 2 февраля 2004

года они должны были быть

выселены из гостинки в су�

дебном порядке. Насколько я

знаю, в суд Комитет по жи�

лищным вопросам не пода�

вал. Поэтому второе прише�

ствие было, как я считаю, не�

законным. В связи с этим мы

написали заявление в проку�

ратуру Ленинского района.

16 марта пришел ответ: «В

ходе проверки установлено,

что Комитетом по жилищным

вопросам г. Кемерово были

нарушены положения статьи

90 Жилищного кодекса РФ, в

соответствии с которой высе�

ление из занимаемого жило�

го помещения производится

только в судебном порядке…

Независимо от рассмотрения

внесенного представления,

на основании статьи 11 Граж�

данского кодекса РФ вы

вправе обратиться в суд с за�

явлением на самоуправные

действия должностных лиц

Комитета по жилищным воп�

росам»… В суд на Комитет

мы не стали подавать, и Валя

продолжала жить дальше в

квартире отца.  10 сентября

этого года Валю выселили

окончательно. Без решения

суда. Вещи были разворова�

ны, а те, что остались, мы не

могли забрать. Отправились в

милицию. Наше заявление не

приняли, сказав, чтобы обра�

щались в прокуратуру Ленин�

ского района…

25 октября от следовате�

ля прокуратуры Ленинского

района пришло постановле�

ние об отказе в возбуждении

уголовного дела: «…По фак�

ту обнаружения признаков

преступления, предусмотрен�

ного ст. 286 УК РФ, в действи�

ях главного специалиста Ко�

митета по жилищным вопро�

сам Администрации г. Кеме�

рово В. А. Ворониной отка�

зать, за отсутствием в деянии

состава преступления». Ведь

гостинка является специали�

зированным жильем и нахо�

дится в муниципальной соб�

ственности. Нанимателем ука�

занной квартиры являлся че�

ловек, который проживал в

ней один с апреля 1994 года и

был снят с регистрации в свя�

зи со смертью. Дескать, с це�

лью сохранения муниципаль�

ного имущества по распоря�

жению В. А. Ворониной дверь

комнаты и заваривалась.

Вот и ходят теперь люди

по судам. Надеются, что ком�

пенсируют им моральный

и материальный ущерб...

…Мать молодой женщи�

ны обратилась за советом к

юристу в понедельник. Вско�

ре ей позвонил неизвестный

мужчина и потребовал пре�

кратить писать жалобы и раз�

бирательство. «Иначе будет

худо».

� Страшно за себя, страш�

но за своих близких. Среди

нарушителей закона не толь�

ко чиновники администрации

города… По вечерам стара�

юсь не появляться на улице –

боюсь провокации, – плачет

Наталья Ивановна.

Самое печальное во всей

этой истории то, что люди за�

биты чиновниками и боятся

тех, кто, по идее, должен их

защищать от произвола.

Екатерина БАЧИНИНА.

о процедуре вселения в жилое помещение

при условии соблюдения режима прописки

признано не соответствующим Конституции

РФ (Постановление Конституционного Суда

РФ от 25. 04. 1995 № 3�П). Наниматель впра�

ве в установленном порядке вселить в зани�

маемое им жилое помещение своего супру�

га, детей, родителей, других родственников,

нетрудоспособных иждивенцев и иных лиц,

получив на это письменное согласие всех со�

вершеннолетних членов своей семьи. А по

статье 53 ЖК РФ Права члены семьи нани�

мателя, проживающие с ним совместно,

пользуются наравне с нанимателем всеми

правами и несут все обязанности… К членам

семьи нанимателя относятся супруг нанима�

теля, их дети и родители. Другие родствен�

ники и иные лица могут быть признаны чле�

нами семьи нанимателя, если они прожива�

ют совместно с нанимателем и ведут с ним

совместное хозяйство.

Чем закончится дело, я не знаю. Но это

касается жилья. А вот чиновники, совершив�

шие беззаконие, известны. Факт нарушения,

как говорится, налицо. Но признавать этого

никто не желает, ведь от этого пострадает

честь мундира. А может, просто не хватает

смелости признать свою вину. Недавно слы�

шал такую фразу: «Каждый защищает честь

своего мундира настолько, насколько позво�

ляет его совесть». Думаю, такие слова под�

ходят и к нашему случаю.

� Я не хочу

делать какие�

либо выводы по

существу спора.

Свою задачу

как специалиста вижу в одном: соблюдение

действующего законодательства. Окончатель�

ную точку в этом деле поставит суд. Думаю, что

это случится нескоро. Но о фактах нарушения

прав человека на неприкосновенность жилья

и частной собственности (по статье 25 Консти�

туции РФ жилище неприкосновенно. Никто не

вправе проникать в жилище против воли про�

живающих в нем лиц иначе как в случаях, уста�

новленных федеральным законом, или на ос�

новании судебного решения) можно говорить

сегодня уже однозначно. Люди оказались на

улице без решения суда на момент вскрытия

двери. В настоящее время тоже нет решения,

в котором звучало бы слово «выселить». Чи�

новники, сотворившие беззаконие, пытаются

«прикрыться» решением суда, который не при�

знал, что отец и дочь вели совместное хозяй�

ство, проще говоря, ели суп из одной кастрю�

ли. Но это не повод к выселению.

Также не является основанием для высе�

ления отсутствие так называемой «пропис�

ки». Местом регистрации Николаевой явля�

ется квартира ее матери, в которой прожи�

вают две семьи. Права Валентины были на�

рушены еще в самом начале. Содержащееся

в ст. 54 Жилищного кодекса РФ положение

Комментарий известного
кемеровского юриста Андрея

Векшина, который взялся
за это непростое дело:

ДЕЛОДЕЛОДЕЛОДЕЛОДЕЛО
о выселениио выселениио выселениио выселениио выселении

Кемеровские чиновники
борются за каждую

«гостинку»
не на жизнь, а на смерть

В начале ноября т.г. пришло уве�

домление умершему два года назад

Валерию � заплатить долг и начис�

ленную пеню за коммунальные услу�

ги. В противном случае, дескать, он

будет выселен в судебном порядке…

страция рынка всегда на уступ�
ки идет, если за аренду не все�
гда сможем вовремя рассчи�
таться. Если выгонят – то не
знаю, как дальше жить. Нужно
же и за квартиру платить, детей
поднимать, питаться…

Продавец мебели Елена
Александровна Фролова тоже
очень возмущена происходя�
щими событиями:

� Меня нелегкая судьба че�
тыре года назад привела на ры�
нок «Октябрьский». Живу
одна, воспитываю двоих детей.
В Крапивино продала жилье,
купила комнату в общежитии.
Один сын учится на коммерчес�
кой основе, второй – на бюд�
жетной. Оба живут со мной.
Зарплата в 9 тысяч меня устра�
ивает, я плачу за все, да еще на
пропитание и одежду остается.
И все благодаря рынку.  Таких
как я много из провинции.
Только из Крапивино знаю, что
человек шесть приехали сюда
работать. Девчонки молодые,
сами себя обрабатывают, да
еще и домой родственникам
полные сумки везут. Сейчас по�
купателей стало меньше, на�
верное, антиреклама против
нашего рынка сыграла свою
роль, да и китайский рынок уже
в центр города переехал. Там,
конечно, теплее работать, но
для нас сейчас найти более
подходящие варианты невоз�
можно. Если наш рынок закро�
ется, то сразу несколько тысяч
работников – предпринимате�
ли, продавцы, грузчики,  води�
тели останутся безработными.
Не понимаю, кому это нужно?

Зачем ломать
народные судьбы?

Отдают ли кемеровские
градоначальники себе отчет в
том, что в угоду своим (или

Не допустим нового
«октябрьского» переворота!

Как покупатели и жители Кемерово относятся к
идее городских властей закрыть «Октябрьский»? Вот
несколько мнений по этому поводу.

Николай Кириллович, охранник:
� Эта одна из самых неудачных идей, которую мне пришлось

услышать от городского руководства. Зачем ломать хорошее,
то что создавалось годами, проверено временем, оценено са�
мими людьми? Мне кажется, что какой�то очень богатый и влия�
тельный олигарх, близкий к властям, захотел прибрать к рукам
землю, на которой сейчас «Октябрьский». Место�то ведь здесь
бойкое, выгодное. И народ приучен сюда ходить. Построит бары,
ночные клубы, будет круглые сутки молодежь развращать. На�
зовет все это каким�нибудь торгово�развлекательным комплек�
сом, будет прибылями делиться с кем надо…

Ирина Георгиевна, учитель:
� Знаю, что многие мои коллеги, как и я,  одеваются уже

много лет только на «Октябрьском». У нас нет денег, чтобы
делать покупки в новомодных бутиках, салонах, магазинах.
Поэтому будет очень плохо, если этот рынок закроется.

Сергей Анатольевич, рабочий:
� Я возмущен! Считаю, что все честные горожане должны

объединиться и очень громко сказать, что мы не допустим
нового «октябрьского» переворота. А власти с нами в этом
случае по�прежнему поступают как с быдлом, с которым даже
посоветоваться не могли.

Лариса Георгиевна, медработник из Ижморского:
� Несколько лет уже всей семьей приезжаем в Кемерово

на этот рынок, чтобы купить себе и детям недорогие и нуж�
ные вещи. Например, к 1 сентября только здесь приобретаем
одежду, школьные принадлежности. Удобно сюда добирать�
ся с вокзала, выгодно, потому что всегда можно с продавца�

ми поторговаться, и они делают хорошие скидки.

Сергей Алексеевич, инженер:
� Лучше бы наши власти пожалели работников рынка. По�

могли благоустроить торговые ряды. А закрывать этот рынок
ни в коем случае не нужно! Он ведь уже стал достоянием всего
Кузбасса. Зачем строить где�то на задворках города что�то но�
вое, если есть рынок, который всех вполне устраивает?

Иван Сергеевич , пенсионер:
� Если бы те начальники, которые  хотят закрыть «Октябрь�

ский», имели бы такие пенсии и зарплаты, как простые горо�
жане, то никогда бы не додумались закрывать рынок.

ОТ РЕДАКЦИИ. «РР» продолжает следить за разви�
тием этой непростой истории. Ведь СМИ, которые хо�
дят «под» властями, нередко просто боятся правдиво ос�
вещать подобные темы, а иногда � в угоду чиновникам –
откровенно дезинформируют население относительно
событий вокруг рынка «Октябрьский».

чьим�то высоким интересам)
берут на себя ответствен�
ность за поломанные судьбы
тысяч людей, которые рабо�
тают сегодня на «Октябрьс�
ком»? Одна из работниц рын�
ка в беседе с журналистом
«РР» сказала, что около де�
сяти лет отдала работе на
«Октябрьском». Ей уже со�
рок лет и в этом возрасте ме�
нять свою судьбу она теперь
вряд ли способна. Поскольку
найти какую�то достойную
работу в городе практически
невозможно. И таких как она
здесь много. Все они могут
остаться за бортом жизни.
Очень неубедительными ка�
жутся слова властей о том,
что рынок портит облик горо�
да. Потому что в Кемерово се�
годня даже в центре можно
найти сколько угодно урод�
ливых объектов, которые
тоже не служат украшением
города, но их никто пока не
собирается пускать под ковш
бульдозера. Да и руковод�
ство ООО «Творец�Возрож�
дение» просило разрешения
у городских властей своими
силами реконструировать
рынок, благоустроить, озеле�
нить… Оказывается, что и это
градоначальникам не нужно.

Конфликт между властью
и народом продолжается. И
говорить о его благополуч�
ном разрешении пока рано.
Но очень хочется надеяться,
что, в конечном счете «Ок�
тябрьский» выдержит все не�
легкие испытания и останет�
ся на прежнем месте. Иначе
сколько тогда будут стоить
пустые разговоры нынешней
власти о демократии, спра�
ведливости и заботах о соб�
ственных избирателях?

Сергей НОВИКОВ.

ЭКПРЕСС�ОПРОС

СОЦИАЛЬНАЯ  БУХГАЛТЕРИЯ



Более половины всей
выручки и 75% прибыли
группы “Евразхолдинг” ос�
тается за рубежом и лишь
остальное — в России. Та�
кая информация содержит�
ся в консолидированной
отчетности группы за 2003 г.
Это соотношение стало
сюрпризом для большин�
ства аналитиков.

“Евразхолдинг” впервые
опубликовал отчетность по
международным стандартам
(IAS) по итогам 2002 г., когда
примерно год назад готовил�
ся к выпуску евробондов. Вче�
ра компания позволила инве�
сторам ознакомиться с консо�
лидированной отчетностью
группы за 2003 г. Она включе�
на в инвестиционный мемо�

С помощью журнала «Эк�
сперт�Сибирь» мы второй раз
составили рейтинг крупней�
ших промышленных компаний
Кузбасса в 2003 году (см. таб�
лицу). Основной показатель,
по которому составлен рей�
тинг, — объем реализации
продукции компании за 2003
год. В качестве вспомогатель�
ных использовались чистая
прибыль (прибыль за вычетом
налогов и иных обязательных
платежей), темпы прироста
объема реализации продукции
в 2003 г. по сравнению с 2002 г.
В основной список рейтинга
включены только те компании
и холдинги, чей головной офис
и основные производственные
мощности находятся на терри�
тории Кузбасса.

Крупнейшие промышлен�

ные компании Кузбасса про�
должают играть роль буксира
по экономическому развитию
региона. Фактически 34 круп�
нейших компании области
обеспечили 48% всего объе�
ма промышленного производ�
ства области в 2003 году. Об�
разно говоря, 34 компании,
попавшие в наш рейтинг, воз�
вышаются небоскребами по
объему промышленного про�
изводства над тысячами лачуг
других компаний. При этом по
данному показателю среди 11
регионов Сибирского феде�
рального округа мы вышли на
1�е место, обогнав Краснояр�
ский край.

Принципиальным отличи�
ем рейтинга�2003 от рейтинга�
2002 является то, что ряд
крупных компаний, таких, на�

пример,  как Западно�Сибир�
ский и Кузнецкий металлурги�
ческие комбинаты, не попали
в рейтинг�2003, поскольку они
находятся в составе холдин�
гов, чьи головные офисы на�
ходятся в Москве. В результа�
те 34 крупнейших компании
Кузбасса выдали «на гора»
промышленной продукции на
30 млрд. рублей меньше, чем
34 крупнейших компании об�
ласти по итогам 2002 г. В то
же время компании Кузбасса
в составе московских холдин�
гов выработали промышлен�
ной продукции 89,8 млрд.
рублей, причем 76 млрд. руб�
лей приходится на ЕвразХол�
динг. В результате в общем
объеме промышленной про�
дукции всех предприятий Куз�
басса доля компаний Евраз�
Холдинга составляет около
40%.

Сегодня можно смело го�
ворить, что Кузбасс � это Ев�
разХолдинг, а ЕвразХолдинг
– это Кузбасс со столицей не
в Кемерово, а в Москве. А
сама область стала оконча�
тельно колонией московских
холдингов.

Первое, что бросается в
глаза, � сильная зависимость
роста или падения объемов

ными властями. Угольные и
металлургические войны за�
вершены, рынок этих отраслей
практически поделен, но поли�
тическая и экономическая ста�
билизация в регионе 2001�
2002 годов на фоне спада про�
мышленного производства в
2002 году реально положи�
тельно сказалась лишь в 2003
году году, что вполне объясня�
ется инерционностью этих
процессов. Рост промышлен�
ного производства в Кузбассе
в 2003 году составил более 8%
и прежде всего за счет роста
объемов производства веду�
щих компаний.

Однако явный структур�
ный перекос кузбасской эко�
номики в сторону тяжелой

Что же представляет из себя крупнеший промышленный холдинг
Кузбасса? Какова его политика в отношении региона?
Предлагаем вашему вниманию материал, опубликованный этим
летом во влиятельной российской газете «Ведомости».

КУЗБАСС 2 ЭТОКУЗБАСС 2 ЭТОКУЗБАСС 2 ЭТОКУЗБАСС 2 ЭТОКУЗБАСС 2 ЭТО
ЕВРАЗХОЛДИНГ.ЕВРАЗХОЛДИНГ.ЕВРАЗХОЛДИНГ.ЕВРАЗХОЛДИНГ.ЕВРАЗХОЛДИНГ.
ЕВРАЗХОЛДИНГ –ЕВРАЗХОЛДИНГ –ЕВРАЗХОЛДИНГ –ЕВРАЗХОЛДИНГ –ЕВРАЗХОЛДИНГ –

ЭТО КУЗБАССЭТО КУЗБАССЭТО КУЗБАССЭТО КУЗБАССЭТО КУЗБАСС

промышленности чреват эко�
номическим и социальным по�
трясением, дамокловым ме�
чом, висящим над населением
области,  поскольку прямая
зависимость от конъюнктур�
ных колебаний внутреннего и
мирового рынка сырья,  от ко�
торого кормится Кузбасс, в
лице трех�четырех десятков
компаний  ставит его жителей
в колониальную, если не раб�
скую зависимость от таких ко�
лебаний. Независимо от воли
или благорасположения хозя�
ев и топ�менеджеров этих
компаний к своим работникам
и их семьям.

А.СЕРИКОВ,
экономический

обозреватель «РР».

Источник: АЦ «Эксперт�Регион»

промышленного производства
в Кузбассе от малого числа
крупных компаний. Фактичес�
ки толкают вперед или отбра�
сывают назад кузбасскую эко�
номику считанное число пред�
приятий пяти отраслей: уголь�
ной промышленности, черной
и цветной металлургии, опто�
вой и розничной торговли,
электроэнергетики и ЖКХ.

Сегодняшние успехи лиде�
ров обусловлены двумя гло�
бальными причинами: конъюн�
ктурным всплеском (металлур�
ги и угольщики) и завершив�
шейся сменой собственников
«крупняка» на фоне видимос�
ти социально�политического
согласия этих собственников с
региональной и муниципаль�

Рейтинг крупнейших компаний Кузбасса по объему реализации продукции в 2003 году

«Евразхолдинг» выводит
деньги из комбинатов

рандум второго выпуска евро�
облигаций ЕvrazSecurities S.
A., копия которого имеется в
распоряжении “Ведомостей”.

Согласно этому документу
выручка кипрской компании

Mastercroft, контролирующей
основные активы “Евраз
Групп”, выросла на 52,5% до
$2,9 млрд, а чистая прибыль —
в 2,2 раза до $527 млн. Причем
как минимум половину всей
выручки Mastercroft и больше
75% ее чистой прибыли зара�
ботали не меткомбинаты, а
трейдеры группы — Ferrotrade
UK (выручка — $1,47 млрд и
чистая прибыль — $352,5 млн)
и Ferrotrade Gibraltar ($101,4
млн и $45,9 млн соответствен�
но). Чистая прибыль всех трех
меткомбинатов “Евразхолдин�
га” составляет, соответствен�
но, $180 млн.

Уже в этом году центром
прибыли группы “Евраз” станет
Ferrotrade Gibraltar, которой
согласно меморандуму в пер�
вой половине 2004 г. переданы
все внешнеторговые операции
группы. Она же консолидиро�
вала продажи на внутреннем
рынке: с конца прошлого года
Ferrotrade Gibraltar через кип�
рскую “дочку” Steeltrade Ltd
владеет 98% акций Торгового
дома “Евразхолдинг”, ранее
контролировавшегося ЗСМК и
НТМК (владели по 49% акций).

В самом “Евразхолдинге”
от любых комментариев вче�

ра отказались.
Но в меморандуме

ЕvrazSecurities S. A. отмеча�
ется, что передача функций
трейдера призвана “оптими�
зировать налогообложение
экспортных продаж группы” и
повысить эффективность биз�
неса, сконцентрировав торго�
вые функции в одной компа�
нии. Схема оптимизации, по
оценкам экспертов, может
быть такой. “Если компания
Ferrotrade является центром
прибыли, она может выплачи�
вать доходы в виде дивиден�
дов своей материнской ком�
пании, зарегистрированной
на Кипре. В итоге ставка на�
лога равна нулю. Если бы эта
материнская компания была
российской, то ставка налога
на дивиденды составила бы
15%”, — объясняет старший
менеджер по налогам компа�
нии Energy Consulting Кон�
стантин Павлович.

Аналитики не ожидали,
что у трейдеров оседает на�
столько существенная доля
прибыли группы. “Поэтому
показатели по прибыли самих
комбинатов, опубликованные
на прошлой неделе, оказа�
лись на 20�25% ниже, чем мы

ожидали”, — заметил Алек�
сандр Пухаев из Объединен�
ной финансовой группы
(ОФГ). “Судя по всему, через
Ferrotrade проходит практичес�
ки весь экспорт и около 2/3
денежного потока осело там.
Если бы «Евразхолдинг» не
выводил деньги из заводов, то
норма операционной прибы�
ли у НТМК была бы 23%, а не
11%, т. е. почти как у ММК
(25%), а рентабельность по
EBITDA составила бы 30%, а
не 21%. Получается, пред�
приятия «Евразхолдинга» не
так уж и неэффективны, как
принято думать”, — констати�
рует Александр Якубов из
“ЦентрИнвест Секьюритис”.
Прогноз “Тройки Диалог” в
отношении чистой прибыли
НТМК и ЗСМК был выше фак�
тического — $110 млн и $141
млн соответственно (в реаль�
ности — $65 млн и $108 млн),
при том что оценка выручки
обоих комбинатов, данная
инвесткомпанией, оказалась
точной. “Несомненно, это
указывает на то, что комбина�
ты «Евразхолдинга» могут за�
работать больше, чем показы�
вает отчетность. Вероятно,
отчетность искажается транс�
фертным ценообразованием
внутри группы”, — соглаша�
ется Василий Николаев из
“Тройки Диалог”.

Отчетность конкурентов

“Евраза” — ММК, “Северста�
ли” и НЛМК — не позволяет
сделать вывод о том, какая
часть их прибыли оседает за
рубежом, отмечает Пухаев из
ОФГ. Впрочем, он полагает,
что у “Евраза” эта доля самая
большая, потому что “группа
контролируется офшорами”.

Впрочем, несмотря на это,
некоторые инвесткомпании
рекомендуют своим клиентам
покупать акции НТМК и
ЗСМК. “Это [концентрация
прибыли на офшорах], конеч�
но, не очень хорошо, но мы
даем рекомендацию покупать
акции ЗСМК и НТМК. Они все
равно недооценены”, — гово�
рит Скотт Семет из МДМ�бан�
ка. “Они сейчас стоят недоро�
го. Инвесторы могут зарабо�
тать на курсовой разнице”, —
соглашается Вячеслав Смоль�
янинов из ФК “УралСиб”.

* * *
Активы “Евраз Групп”

контролируются кипрской
компанией Crosland Ltd через
ее 100%�ную кипрскую же
“дочку” Mastercroft. Основ�
ными из этих активов являют�
ся три меткомбината – Ниж�
нетагильский, Западно�Си�
бирский и Новокузнецкий. В
2003 г. общий объем выплав�
ки стали на них составил 13,8
млн т. В состав “Евраз Групп”
также входит ряд предприя�
тий – поставщиков угля и же�
лезорудного концентрата, а
также Находкинский морской
порт. Оперативное управле�
ние меткомбинатами осуще�
ствляет ООО “Евразхолдинг“.

Юлия Федоринова.

«Ведомости», 20.07.2004, Бога�
тый трейдер «Евразхолдинга».

(По материалам сайта
Kompromat.ru.)

Более половины всей выручки и 75% прибыли группы
«Евразхолдинг» остается за рубежом.

Источник ЕВРАЗ ГРУПП
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11 декабря в Москве прошел IV Съезд Общероссийского общественного движения «За права человека».

В нем приняли участие 120 делегатов из 57 субъектов федерации.
Съезд подтвердил полномочия Совета Движения и Исполнительного директора Льва Пономарева.
Съезд поддержал идею создания правозащитной политической партии. По его окончании прошло расширен�

ное заседание Оргкомитета Всероссийской Правозащитной партии «Справедливость» (зарегистрирован Миню�
стом 30.11.04) с участием представителей региональных инициативных групп сторонников партии. Оргкоми�
тет принял заявление «К реальной оппозиции» и принципиальные основы будущего Устава партии: институт
сопредседателей, «горизонтальное» устройство, права фракций.

Предлагаем вашему вниманию итоговые документы съезда.

ОБ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЕОБ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЕОБ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЕОБ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЕОБ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЕ
Резолюция IV Съезда  Общероссийского обществен�

ного движения «За права человека»

З а к о н о д а т е л ь н о е

оформление и последую�

щая реализация предло�

жения Президента РФ о

создании Общественной

палаты могут произойти в

самое ближайшее время.

Мы всегда выступали

за конструктивный диалог

с властью, особенно, ког�

да дело касается продви�

жения общественно значи�

мых инициатив. Большин�

ство из нас имеет опыт ра�

боты в различных структу�

рах на федеральном и ре�

гиональном уровнях: ко�

миссиях, советах, рабочих

группах при органах зако�

нодательной или исполни�

тельной власти.  Можно

было бы согласиться с

различными моделями об�

щественного представи�

тельства при Парламенте,

других органах власти, об�

ладающего особым стату�

сом и консультативными,

совещательными, эксперт�

ными функциями. Однако

концепция Общественной

палаты, навязываемая

президентской админист�

рацией и приобретшая уже

форму законопроекта, вы�

зывает наше решительное

неприятие.

Предусмотренное про�

ектом формирование Об�

щественной палаты из

граждан, отобранных не�

посредственно Президен�

том, т.е. самой властью,

превращает этот орган не

только в постыдную псев�

дообщественную декора�

цию советского образца,

но и представляет угрозу

всем независимым НПО,

отказывающимся или не

приглашенным принимать

участие в этом спектакле.

Происходит то,  против

чего правозащитные орга�

низации дружно выступи�

ли в 2001 году при органи�

зации Гражданского фо�

рума:  создание «мини�

стерства гражданского об�

щества», подчинение НПО

властному манипулирова�

нию. Очевидно, что созда�

ние общероссийской пала�

ты повлечет копирование

таких же образований в

регионах. Следуя примеру

Президента, членов регио�

нальных палат будут под�

бирать себе главы субъек�

тов Федерации.

Принципиальные воз�

ражения вызывает образо�

вание Палаты, возвышаю�

щейся над гражданскими

организациями � это уже

само по себе несовмести�

мо с природой обществен�

ных объединений, не при�

емлющих какого�либо го�

сударственно�обществен�

ного или общественно�го�

сударственного началь�

ства.

Истинная цель созда�

ния Общественной палаты

� «выстроить» НПО и сде�

лать их управляемыми, по�

делить общественные

организации на «полез�

ных» и «вредных», «овец»

и «козлищ». А затем, ис�

пользуя «правильную» об�

щественность, включен�

ную в Палату, организовы�

вать от ее имени поддерж�

ку официальной политики.

Мы призываем к разоб�

лачению этой инициативы,

поскольку она опасна для

гражданского общества.

К 15�й ГОДОВЩИНЕ СМЕРТИК 15�й ГОДОВЩИНЕ СМЕРТИК 15�й ГОДОВЩИНЕ СМЕРТИК 15�й ГОДОВЩИНЕ СМЕРТИК 15�й ГОДОВЩИНЕ СМЕРТИ
АКАДЕМИКА САХАРОВААКАДЕМИКА САХАРОВААКАДЕМИКА САХАРОВААКАДЕМИКА САХАРОВААКАДЕМИКА САХАРОВА

Заявление IV Съезда  Общероссийского обществен�
ного движения «За права человека»

15 лет назад нашу страну и мир постигла огромная

утрата – трагически скончался лидер демократическо�

го движения в Советском Союзе академик Сахаров. Эта

потеря оказалась роковой для сторонников демократи�

ческих преобразований. Российское демократическое

движение должно быть вновь объединено на основе

идейного наследия Андрея Дмитриевича, должно вновь

поставить перед собой те задачи, которые стояли перед

ним 15 лет назад – построение свободного и справед�

ливого общества, избавленного от авторитаризма, шо�

винизма и цензуры.

Власти России ведут аг�

рессивное наступление на
весь комплекс прав человека:
ликвидируются гражданс�
кие, политические, соци�
альные и экономические пра�
ва. Кремль и послушное ему

Федеральное Собрание осу�
ществляют поэтапный кон�
ституционный переворот.

Восстановленная номен�
клатурно�бюрократическая
система узурпирует власть,

принадлежащую российско�
му многонациональному на�
роду. Россия не является ни
правовой, ни демократичес�
кой, ни федеративной, ни со�
циальной, ни свободной от

государственной идеологии
и пропаганды страной. Ны�
нешний состав Государ�
ственной Думы и Президент
РФ не  избраны на честных
и свободных выборах. В

России разворачиваются по�
литические репрессии. Уже
десять лет наша страна вяз�
нет в кровавой трясине че�
ченской войны, жертвой ко�
торой стали сотни тысяч че�

ПРОГРАММА ДЕЙСТВИЙПРОГРАММА ДЕЙСТВИЙПРОГРАММА ДЕЙСТВИЙПРОГРАММА ДЕЙСТВИЙПРОГРАММА ДЕЙСТВИЙ
ПРАВОЗАЩИТНОГО ДВИЖЕНИЯПРАВОЗАЩИТНОГО ДВИЖЕНИЯПРАВОЗАЩИТНОГО ДВИЖЕНИЯПРАВОЗАЩИТНОГО ДВИЖЕНИЯПРАВОЗАЩИТНОГО ДВИЖЕНИЯ

Резолюция IV Съезда  Общероссийского обществен�
ного движения «За права человека»

ловек. Власти категорически
исключают любую возмож�

ность мирных переговоров,
действуют методами госу�
дарственного терроризма.
Такое развитие событий неиз�
бежно вызывает глубокий
внутренний кризис, который

грозит социальными, полити�
ческими и межэтническими
катаклизмами.

Мы убеждены, что в нашей
стране необходимо мощное
массовое движение, отстаива�

ющее права человека, гумани�
стические и демократические
принципы.

Сегодня борьба за права
человека неизбежно принима�
ет политический характер, се�

годня права человека надо от�
стаивать не только в судах и на
пресс�конференциях, но на
выборах и на митингах. Поэто�
му мы поддерживаем созда�
ние правозащитной партии и

консолидацию усилий граж�
данского общества по защите

прав человека и демократии.
Мы обращаемся к граж�

данскому обществу с призы�
вом создавать на региональ�
ном и общенациональном
уровне коалиции сторонников

защиты прав человека и де�
мократии.

Мы намерены уделить осо�
бое внимание следующим
проблемам:

� требованиям остановить

войну в Чечне, добиться нача�
ла мирных переговоров с по�
литическим руководством се�
паратистов;

� противодействию поли�
тическим репрессиям, защите

преследуемых по политичес�
ким мотивам, политзаключен�
ным;

� противодействию мили�
таризации общества, в первую
очередь, милитаризации об�

разования; участию в кампа�

ниях за сохранение отсрочек
студентам и другим категори�
ям граждан; борьбе с насаж�
дением военно�националис�
тической и клерикально�на�
ционалистической пропаган�

ды в школе;
� защите социальных га�

рантий, права на жизнь, на
здоровье и достойное суще�
ствование;

� защите права на свобод�

ное распространение инфор�
мации и свободу самовыра�
жения, борьбе с цензурой.

Мы считаем приоритет�
ными для себя следующие
формы активной обществен�

ной деятельности:
1. Инициирование и орга�

низацию общественных кам�
паний и массовых акций по
наиболее острым вопросам
соблюдения гражданских и

социальных прав.
2. Участие в судебных

процессах в защиту обще�
ственных интересов.

3. Участие в избиратель�
ных кампаниях.

О ПОЛИТИЧЕСКИХ ПРЕСЛЕДОВАНИЯХО ПОЛИТИЧЕСКИХ ПРЕСЛЕДОВАНИЯХО ПОЛИТИЧЕСКИХ ПРЕСЛЕДОВАНИЯХО ПОЛИТИЧЕСКИХ ПРЕСЛЕДОВАНИЯХО ПОЛИТИЧЕСКИХ ПРЕСЛЕДОВАНИЯХ
ПРАВОЗАЩИТНИКОВПРАВОЗАЩИТНИКОВПРАВОЗАЩИТНИКОВПРАВОЗАЩИТНИКОВПРАВОЗАЩИТНИКОВ

Резолюция IV Съезда  Общероссийского обществен�
ного движения «За права человека»

Мы поддерживаем позицию Инициативной группы «Об�
щее действие» по российским политзаключенным и пресле�
дуемым по политическим мотивам.

Мы выражаем свою солидарность с руководителем Вла�

димирской организации солдатских матерей Людмилой
Александровной Ярилиной, которая стала жертвой сфаб�
рикованного обвинения.

Мы возмущены беспрецедентным давлением гособви�
нения на свидетелей.

Мы рассматриваем Людмилу Ярилину как еще одного

правозащитника, преследуемого по политическим мотивам
за свою деятельность по защите конституционных прав и
свобод и законных интересов граждан.

Мы требуем прекращения уголовного преследования право�
защитника Виктории Владимировны Алексеевой, которая подвер�
глась вместе со всей своей семьей гонениям за разоблачение кор�

рупции и беззаконий в судах, правоохранительных  и администра�
тивных органах Сусуманского района Магаданской  области.

Сейчас Виктория Алексеева объявлена в федеральный
розыск, поскольку против нее сфабрикованы ложные об�
винения в клевете на судей. А эти граждане в момент «кле�
веты» даже не занимали судейские должности!  

О НАРУШЕНИИ СОЦИАЛЬНЫХО НАРУШЕНИИ СОЦИАЛЬНЫХО НАРУШЕНИИ СОЦИАЛЬНЫХО НАРУШЕНИИ СОЦИАЛЬНЫХО НАРУШЕНИИ СОЦИАЛЬНЫХ
ПРАВ В РОССИИПРАВ В РОССИИПРАВ В РОССИИПРАВ В РОССИИПРАВ В РОССИИ

Резолюция IV Съезда  Общероссийского
общественного движения «За права человека»

Нарушение социальных прав в нашей стране

не просто превратило в фикцию конституционный

статус России как социального государства, но и

прямо является покушением на право миллионов

граждан на жизнь.

Мы требуем:

� законодательного закрепления минималь�

ной зарплаты не ниже прожиточного минимума;

� резкого повышения зарплаты бюджетников,

занятых в социальной сфере для обеспечения до�

стойного вознаграждения за их труд;

� удвоения пенсий и обеспечения полной фи�

нансовой независимости Пенсионного фонда от

правительства и парламента;

� обеспечения общедоступного и бесплатно�

го медицинского обслуживания и бесплатного

среднего образования;

� сохранения натурального характера соци�

альных льгот.

Для прекращения фактической дискримина�

ции жителей сельской местности в отношении об�

щепризнанных социальных прав, обеспечении им

доступа к нормально оплачиваемому труду, пол�

ноценной медицине и качественному образова�

нию, к доступным услугам почты и транспорта не�

обходима концентрация усилий государства и

гражданского общества. 

Уже 10 лет как наша страна

ведет позорную и кровавую, ко�

лониальную, по сути, войну в

Чечне. Российские власти ведут

войну методами государственно�

го терроризма. Карательные ак�

ции федеральных частей являют�

ся настоящим геноцидом. Сотни

тысяч стали жертвами войны.

Мы скорбим по всем жертвам

войны, среди которых все боль�

шую часть составляют жертвы те�

рактов и жертвы операций по

спасению заложников.

 Эта война создала существу�

ющий авторитарный режим, раз�

жигает шовинизм и ксенофобию,

дает предлоги для ликвидации

демократических основ Консти�

туции.

У нас нет сомнений, что ос�

новная причина вооруженного

сопротивления в Чечне и терро�

ристических атак � политика ге�

ноцида российских властей в

Чечне, отказ от реального поли�

тического урегулирования, а не

действия «международного тер�

роризма».

Эта война должна быть не�

медленно прекращена.

О ВОЙНЕ В ЧЕЧНЕО ВОЙНЕ В ЧЕЧНЕО ВОЙНЕ В ЧЕЧНЕО ВОЙНЕ В ЧЕЧНЕО ВОЙНЕ В ЧЕЧНЕ
Резолюция IV Съезда  Обще�

российского общественного
движения «За права человека»

Мы считаем принципиально

важным проведение мирных пе�

реговоров между российским ру�

ководством и политическими ли�

дерами сепаратистов. 

Поскольку российские власти

отказываются от двухсторонних

мирных переговоров, мы полага�

ем необходимым проведение

международной конференции по

урегулированию конфликта.

Мы поддерживаем любые

мирные инициативы (в том числе

в форме народной дипломатии),

ведущие к началу процесса поли�

тического урегулирования.

Мы приветствуем инициативу

Союза комитетов солдатских ма�

терей по встрече с Закаевым и

выражаем свое возмущение бю�

рократическими препятствиями,

которые для этого создаются

властями стран – членов Евро�

пейского Союза.

Москва, 11 декабря 2004 г.



111111111117 � 23.12.2004 г.

Фёдор живёт там, где
подвернётся работёнка: дро�
ва поколоть, стайку почис�
тить, огород вскопать. За
этот труд он получает папи�
росы, что�нибудь поесть,
если повезёт – горяченько�
го, да бутылку самогона. Му�
жик лет пятидесяти неприка�
янный алкоголик, с постоян�
ным хмельком в глазах, пус�
тым безразличием и собачь�
ей затравленностью. Ночует
по баням и сараям своих ра�
ботодателей. Своего дома у
него считай, что нет.

Дом стоит, похожий на

него: пустые окна, когда�то в
них были стёкла и рамы, ху�
дая крыша, нет печки, нет
пола и вообще ничего нет,
только ветхие стены да хо�
лодный ветер, гуляющий как
на улице. Здесь никто не жи�
вет. Домом это называлось
раньше, а теперь – развали�
ны человеческого счастья.
Соседи говорят, что лет
тридцать назад здесь жила
семья. Глава семейства – ве�
теран войны, мать да Федь�
ка. Он тогда только женился.
Добрый, говорят, был чело�
век: «взял бабёнку с ребён�
ком уже. Потом и своего на�
родили». Только не пожи�
лось им вместе: вскоре раз�
велись. С тех пор он и запил.

В «Шанхае» (так называ�
ют улицы частных домов в
районе остановки, именуе�
мой в народе «Арка») каж�
дый знает, где его найти:
либо у соседа работает, либо
у алкоголиков�друзей пьёт.
Сыскался он в неприглядном
доме, у таких вот «друзей».

Пригласить внутрь он не
мог, так как сам был в гостях.

� Давайте куда�нибудь
присядем, побеседуем, � го�
ворю ему. О встрече мы до�
говаривались заранее, обго�
варивали и цену диалога. Он
просил сто рублей.

� А я не знаю, что…че�
го…, � попытался он закосить
под пьяного в стельку, когда
увидел меня и фотографа.

� Вот вам деньги, как и
договаривались, а в пакете
вино…

� Давай, � мужик с до�
вольным видом протянул
руку, выказал недовольство,
мол, не пью вина, однако па�
кет забрал. В окнах домика
замаячили лица, голодные
до любого спиртного.

Глаза повеселели. Мы
присели на брёвна у забора
дома.

� Не обидно по чужим лю�
дям скитаться, когда свой
дом стоит?

� Так ведь там жить не�
возможно, не видите? – по�
казывает в сторону своей
развалюхи.

� А почему там жить не�
возможно?

� Так люди растащили…
� Это же ваш дом, почему

же вы позволили его разоб�
рать?

 � Эх, � пожимает плечами.
� Фёдор, вы давно так

живёте?

� Пью давно. Вон там жи�
вёт она, � показывает на дом
невдалеке, � она во всём и ви�
новата. Жена моя бывшая.

� Разве вам не хочется за�
ново жениться, жить в доме,
работать и получать деньги?

� Хочется, только не могу.
Такая судьба.

� Верите в судьбу, Бога?
� Конечно, � оживился он.

Как Бог дал, так и живу.
� Кого вините в том, что у

вас такая тяжёлая жизнь?
� Его, � показывает на небо

пальцем.
� А вы?

� Я что? Я ничего плохого
никому не делал. Я не во�
рую…

� На какие средства живё�
те?

� Работаю у людей.
� Бывает так, что работы

нет, тогда где ночуете?
� Я хоть и в лесу заночую.
� Одежду где берёте?
� Кто что отдаст…
� Если заболеете, то куда

обращаетесь?
� Я не болею, самогонки

выпил и всё.
� Лечиться от алкогольной

зависимости не хотите, если
бы кто денег дал?

� Мне не мешает. Я хочу
пью, хочу – работаю. Зачем?

� Пенсию не получаете?
� Документов нет, украли.

В работниках вот у Гришки
был, да утащили тогда…пья�
ный был.

� Почему не восстановите?
� Волокиты много… Я в

Узбекистане жил, работал
там на буровой… запрашивать
надо. Здесь на шахте «Берё�
зовская» немного проходчи�
ком был. Сварщиком я тоже
работал и каменщиком, трак�
тористом.

� Есть у вас мечта?
� Жить спокойно.
� Вы счастливо живёте,

спокойно?
� Нет, конечно.
� А жить спокойно для вас

это как?
� Не знаю.
� Друзья у вас есть?
� Нет. Только вот, если вы�

пить вместе. Раньше был друг
хороший.

� А теперь?
� Теперь нет.
� Жалеете?
� Да.
� А родственники?
� С дочерями здороваюсь.

Они меня знают…
Они его знают, но старают�

ся обходить стороной. На папу
они махнули рукой. Вытащить
его со дна невозможно.

Когда его отец был жив,
Фёдор периодически лечился
от алкоголизма. Когда оста�
лись с матерью – начал её,
как говорят, «гонять». Мать
обиду не стерпела, уехала в
Крым к дочери. С тех пор без
особых помех Федя и ведёт
вольную жизнь.

Как я поняла, что�то ме�
нять в своей жизни он не со�
бирается. Сколько таких лю�
дей в городе, трудно сказать.
Отдельного учёта бомжей ник�

то не ведёт. Эта категория лю�
дей редко совершает правона�
рушения. По словам помощни�
ка оперативного дежурного А.
Г. Горшкова, в дежурную часть
они обычно приходят сами:
просятся, чтобы их взяли пере�
ночевать. Вот и теперь один та�
кой трётся здесь, хотя задер�
живать его собственно не за
что.  Он и сам знает, что зашёл
погреться на несколько минут,
на дольше его не оставят. По
словам специалиста по связям
с общественностью ГОВД И.
Масаликиной, такие личности
частенько напрашиваются на
ночёвку в медвытрезвитель.
Напьются специально и лежат
возле здания. За радость им
потом отбывать пятнадцать су�
ток в тюрьме, какая никакая,
а крыша над головой, платить�
то им всё равно нечем.

Безвыходных ситуаций не
бывает. Паспорт и другие до�
кументы можно восстановить
в паспортном столе милиции.
Отдельной платы за это не бе�
рут, на штраф за просрочку

паспорта можно найти деньги
– на паперти  заработать,
если физического труда не
гнушаться. С документами
уже можно и места в общежи�
тии добиться, а там и жизнь
бы пошла налаживаться.
Только вот не надо «такой»
жизни бомжам. Само челове�
ческое общество с его прави�
лами и обязанностями стало
для них непонятным.

Можно сколько угодно
рассуждать о том, что госу�
дарство должно заботиться о
таких, реабилитировать, на�
правлять, не столкнувшись с
этими людьми лично. Всякую
попытку беспокойства о них,
бомжи сочтут за оскорбле�
ние, покушение на свободу.
Всякую помощь – за радость,
что нашёл свободную шею.
Бомжу одна забота в жизни –
найти ночлег.

Средства для ночлежки
нужны немалые. В больших
городах подобные скорбные
дома существуют. В Москве,
например, с 1994 года суще�
ствует три  амбулаторных пун�
кта для бездомных. Туда бом�
жи обращаются за медпомо�
щью, крышей над головой.
Москвичи слывут милосерд�
ными и одновременно улуч�
шают санитарно�эпидемиоло�
гическую обстановку в столи�
це (бездомные в ночлежках
обследуются на наличие ин�
фекционных заболеваний). В
нашем городе, где нет доста�
точно средств на такие ноч�
лежки, бедолаг приходится
лечить в стационарах, куда
они попадают уже в тяжелом
состоянии, на что тратится до�
статочно большое количество
бюджетных денег.

С одной из таких мне до�
вилось лежать в больнице.
Соседей по палате не выбира�
ют, как и попутчиков в поез�
де. Катерина, женщина на вид
лет сорока, хотя её измож�
дённое тело могло и обманы�
вать,   поступила в травмато�
логию с тяжёлыми побоями,
как она сама потом пояснила,
побил её хахаль. Жила она с
ним в гараже до тех пор, пока
он её не выбросил. Одежда
женщины была настолько
грязна, что врач приказал её
сжечь. Она заматывалась в
казённую простыню и в этом
одеянии шныряла по коридо�
ру в поисках папирос.  Сани�
тарки, устав терпеть это бе�
зобразие, нашли ей одежон�
ку в складах больницы. Доку�
ментов у неё не было. Она по�
стоянно злилась, материлась
на окружающих и медсестёр.
Ругалась, когда ей приходи�
лось лежать под капельницей,
а ей хотелось курить, брани�
ла  меня за то, что  у меня не
было сигарет. От угощений
она отказывалась – есть не
хотела, только постоянно по�
вторяла: «Сейчас бы стакан�

чик замахнуть – вся болезнь
бы прошла». Ничего челове�
ческого в ней уже не было.
Через несколько дней её пе�
ревели в терапию.

После этой встречи все
идеи о светлом будущем для
таких людей показались мне
утопией. У них другой мир, в
котором другие интересы.

Есть люди позитивно на�
строенные. Они думают, что
бомжей можно вернуть к жиз�
ни. В Интернете набрела на
оригинальную идею Приюта
для потерянных людей. Её
суть не только в том, чтобы
накормить и обогреть бом�
жей, но и заставить их рабо�
тать, тем самым потихоньку
вернуть их в ряды социума.
Для начала посылать на фи�
зическую работу за еду и гро�
ши. На остальные заработан�
ные ими деньги снимать поме�
щение типа спортзала или
склада для ночёвок. По мере
адаптации восстановить доку�
менты помогать устраивать на
работу по специальности.
Молодых и не имеющих про�
фессии обучать в центрах за�
нятости. Это предприятие не
обойдётся без дотаций из
бюджета города, области,
федерации, если понадобит�
ся. Но заниматься им должен
однозначно терпеливый чело�
век. В качестве бизнеса это
дело не совсем годится, по�
этому его можно рассмотреть
только как социальный про�
ект. В городе Берёзовском
администрация рассматрива�
ет идеи в этом направлении.
Удастся ли их воплощение,
покажет время.

А. ЧЕКУРОВА.
Березовский.

ЭКСПЕРТИЗА

СибирьСибирьСибирьСибирьСибирь
Телепрограмма прервалась

во время опроса
12 декабря телеэфир еженедельной программы «Точ�

ка зрения» новосибирского телеканала НТН�4 был прерван

из�за неполадок с электричеством. Как сообщил ИА

REGNUM ведущий программы Юрий Коваленко, это про�

изошло во время обсуждения конституционности реформ

Владимира Путина с бывшим главой региона Виталием

Мухой и кульминации интерактивного опроса по поводу

того, кто может возглавить регион. На телекомпании не

исключают возможность, что авария может быть неслучай�

ной, тем более что список потенциальных губернаторов

выглядит очень любопытно.

В программе шел интерактивный опрос телезрителей

� им предлагалось ответить, «кто в 2005 году будет губер�

натором Новосибирской области». На выбор предлагалось

три варианта ответа: действующий губернатор Виктор То�

локонский, его бывший первый заместитель, ныне депу�

тат Госдумы по списку «Единой России» Виктор Косоуров

или генерал�полковник ФСБ Валерий Печенкин. Сообща�

ет KNews.RU.

Кресс стоит перед выбором
«Томская неделя» пишет о том, что губернатор Вик�

тор Кресс стоит перед выбором: влиться в ряды единорос�

сов и сохранить шансы остаться губернатором или отка�

заться от вступления в партию «Единая Россия» и риск�

нуть политической карьерой. Губернатор взял паузу на

размышление, а ряд его подчиненных готовы переметнуть�

ся в команду возможного преемника, пишут журналисты.

Начиная с октября, президент поочередно встречается с

губернаторами и приватно с ними беседует. Можно пред�

положить, что во время этих встреч Путин окончательно

решает для себя, кого из глав регионов оставить, а кого

лучше заменить, пишет газета. Виктору Крессу уже нео�

днократно назначалось время встречи с президентом, но

каждый раз встреча откладывалась. Это, по мнению жур�

налистов, плохой знак для губернатора � чем же он мог не

угодить Путину? Возможно тем, что слишком явно дистан�

цировался от политики центральной власти. Например,

пишет «ТН», позволял себе критиковать действия прави�

тельства по централизации финансовых потоков, откро�

венно называя этот процесс грабежом регионов. Своим

примером сдерживал повальный переход чиновников в

«Единую Россию». Открыто говорил о нецелесообразно�

сти и неэффективности государственного управления ры�

ночной экономикой. До последнего поддерживал хорошие

отношения с «ЮКОСом». Сохранял на территории облас�

ти островок гласности, позволяя местным СМИ безбояз�

ненно критиковать не только себя, но и федеральную

власть...

История развития и становления
медицины на Алтае

В Барнауле открылась выставка «Искусство врача ис�

целяет тело и душу», сообщает KNews.RU. Представлен�

ные документы показывают особенности заболеваний на�

селения на алтайских рудниках, заводах, в сельской мест�

ности. На выставке представлены подробные отчеты вра�

чей о каждом случае, атрибуты знахарей, домашние аптеч�

ки, аптечная посуда XIX�XX веков. Среди них впервые выс�

тавлена аптечка купчихи Морозовой, недавно поступившая

в музей истории медицины на Алтае города Рубцовска.

Как сообщили корреспонденту ИА REGNUM в пресс�

службе администрации края, одним из самых сложных

периодов в истории советского здравоохранения были

20�е годы ХХ века. Именно тогда закладывались ос�

новы «самой гуманной и доступной медицины». Но

сегодня об этом лучше не вспоминать…

«Я попадаю чуть ли не в лучшие
губернаторы…»

Песней «Батяня�комбат» в 1996�м начиналась избира�

тельная кампания полковника ВДВ Алексея Лебедя. Энер�

гичный десантник обещал Хакасии решить все ее пробле�

мы: справиться с безработицей, реформировать ЖКХ, а

саму республику превратить чуть ли не в сибирскую Швей�

царию.

В предвыборной гонке 2004 года, где кроме него еще пять

кандидатов, Алексей Лебедь чувствует себя фаворитом.

В оппозиционном блоке «Местные» говорят, что влас�

ти республики сделали все, чтобы не допустить их до вы�

боров в Верховный совет. Эти выборы проводятся одно�

временно с выборами главы Хакасии. На 75 мест в рес�

публиканском парламенте теперь претендуют 7 политичес�

ких партий и блок сторонников Алексея Лебедя.

В региональном отделении «Единой России» убежде�

ны, что Лебедь пытается играть сразу на нескольких поли�

тических полях. Все это, уверены «единороссы», напоми�

нает монополию на власть.

Представители компартии надеются получить боль�

шинство в Верховном совете и кресло главы республики.

Кандидат на высокий пост Владимир Керженцев говорит,

что политика правительства Алексея Лебедя в Хакасии

привела к разрухе.

Между тем Лебедь заявляет: «Наша республика сей�

час звучит. Ее знают в стране, за рубежом. Я попадаю чуть

ли не в лучшие губернаторы, лучшие лидеры. Мы по ка�

ким�то вопросам находимся на первых местах».

«Извините, пожалуйста, нас, поможите, чем су�
меете…» � песня «Московский романс» группы
«Ногу свело» появилась в ответ на такое явление
социального уродства в России как бомжи. Герои
клипа огромные грязные, больные оборванцы воз�
вышаются над городом: высотными домами, заво�
дами, пугают прохожих. Эта гипербола не случай�
на, нестабильное социально�экономическое поло�
жение многим стоило человеческого «облико мо�
рале», семьи, дома. Можно ли вернуть к нормальной
жизни тех, кто в годы отчаяния потерял веру в себя?

Человек с больших букв �

  БОМЖ
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Недавно в Беловском
горвоенкомате был – я к
нему приписан. Прихожу к 10
утра, а там уже пареньков сто
на лавках вдоль коридора
сидят, ждут. Чего ждут –
сами не знают. Пытаются,
конечно, шутить, смеяться,
но всё равно чувствуется ог�
ромное внутреннее напряже�
ние – возьмут или нет? За�
шёл, сдал верхнюю одежду,
огляделся � и так тоскливо
стало, хоть волком вой. Тос�
кливо и страшновато. Думаю:
«Вот жил я, жил. Горя не
знал, пиво пил, кино смотрел,
на дискотеки шлялся, в уни�
вере учился, дома мама, в Ке�
мерово любимая девушка, а
тут раз – и я уже другой че�
ловек. Человек в форме рос�
сийского солдата. Да просто
– человек в форме, безли�
кий, таких сотни тысяч по
стране. Это здесь и сейчас я
� Роман Янченко – коррес�
пондент «РР», «дипломиро�
ванный специалист в области
журналистики», пою, играю
на гитаре, с ч/ю, правда,
имею в/п… А там? Там, куда
меня… Там это никого не ин�
тересует. Там � или ты такой
же, как все, или…» При раз�
глядывании присутствующих
мне стало ещё страшнее –
если там все такие, то я по�
пал! И дело не в том, что эти
парни, сидящие рядом со
мной, хуже, лучше, умнее,
глупее, слабее или сильнее
меня. Дело в том, что наши
взгляды на жизнь, цели,
стремления, вкусы и т. п. кар�
динально противоположны, а
это всегда ведёт к проблем�
ным взаимоотношениям. И
уже не так страшно всё то,
что со мной может случиться
в армии (все эти истории о
дедовщине, рукоприклад�
стве и т.п.), страшнее то, во
что я могу превратиться за
год  общения с подобными
людьми, что мне придётся
подстраиваться под идеалы
этих людей, принимать их и
разделять.

Пока сидел и размышлял,
начала работу медкомиссия.
Из кабинетов выкрикивали
фамилии. Призывники вяло
шагали через коридор . Пос�
ледний этап – врачебный
круг. Для тех, кто не знает,
что это такое, поясню. Боль�
шой кабинет разделён по�
вдоль перегородкой. Захо�
дишь, раздеваешься «до тру�
сов» и пошёл по кругу – из�
меряешь рост, вес, объём
груди, далее хирург, нарко�
лог, дерматолог, невролог,
измеряешь давление, тера�
певт, женщина, проверяю�
щая печати и прочие отметки
в личном деле, далее одева�
ешься и выходишь. «Личное
дело призывника», с кото�
рым ты ходишь по кругу, чи�
тать строго�настрого тебе
запрещается. Жалуешься хи�
рургу на проблемы с плечом,
он направляет тебя к невро�
патологу, жалуешься невро�
патологу – «скажи это тера�
певту», говоришь терапевту
– она заполняет бумаги, ей

не до тебя. В общем, выхо�
дишь и ждёшь, что скажет
призывная комиссия. Правда,
о времяпрепровождении при�
зывников в нашем военкома�
те позаботились – телевизор
поставили, видики крутят, а то
шесть часов сидеть в тишине
и ждать… Опять задумался.
Вспомнил, как в Интернете на
один сайт наткнулся, «Мужс�
кой альманах» называется.
Меня заинтересовал один ма�
териал, посвящённый наруше�
нию прав мужчин в России.
Автор статьи неизвестен, по
крайней мере,
мне. Его рассуж�
дения меня пора�
зили, особенно,
касающиеся зло�
бодневного ар�
мейского призы�
ва. Приведу цита�
ту:

«Статья 20, п.1
Конституции Рос�
сии гласит:  Каж�
дый имеет право
на жизнь.

Статья 20 Кон�
ституции России гарантирует
каждому гражданину страны
право на жизнь, а статья 56
пункт 3 утверждает, что пра�
ва и свободы, предусмотрен�
ные 20 статьей, не подлежат
ограничению. Но в реальнос�
ти лишь половина граждан
страны � то есть только жен�
щины � обладает этим правом
� мужчины де�факто лишены
права на жизнь. Государство
имеет право в любой момент
распорядиться жизнью муж�
чины по своему усмотрению,
вплоть до ее полной ликвида�
ции. Речь, прежде всего, идет
о принудительном наборе в
армию. Забрав силой своих
карательных органов мужчи�
ну в армию, государство рас�
поряжается им как своей соб�
ственностью, понизив его ста�
тус до уровня раба и с этого
момента может совершенно
беспрепятственно направить
мужчину в ситуацию, которая
непосредственно будет угро�
жать его жизни... Посмотрите
на сегодняшних, еще остав�
шихся в живых «чернобыль�
цев», все или почти все из них
мужчины, государство не име�
ет права распоряжаться жиз�
нями женщин, а жизнями
мужчин � да! Но на основании
чего? На основании вот этих
строк из воинского устава?

Военнослужащий обязан:
� быть верным Военной прися�
ге, беззаветно служить свое�
му народу, мужественно, уме�
ло, не щадя своей крови и са�
мой жизни, защищать Россий�
скую Федерацию, выполнять
воинский долг, стойко пере�
носить трудности военной
службы.

Конституция гарантирует
человеку жизнь, а воинский
устав велит мужчине не ща�
дить своей жизни, Конститу�
ция запрещает пытки и гаран�
тирует достойное обращение,
а данный документ предписы�
вает молодому мужчине стой�
ко переносить трудности, оп�
равдывая весь произвол, все

издевательства над ним. К
чему это ведет, мы знаем.

Так, например, когда
страна отмечала начало но�
вого 1995 г., в городе Гроз�
ном за одну ночь погибло не�
сколько сотен молодых муж�
чин. Говорят, до тысячи. Го�
ворят, что операция была
плохо подготовлена. Гово�
рят, что многие ребята были
только что призваны. Но как
бы там ни было, государство
имело право послать на
смерть этих ребят и не поне�
сти за это никакой ответ�

ственности...  К данному выс�
казыванию хочу добавить,
что юным солдатикам прихо�
дится не только самим уми�
рать за Родину, но и убивать.
Только в последнее время
всё так перепуталось, что
убиваем�то, вроде бы, вра�
гов, а умирают чьи�то мужья,
отцы, дети. С этой точки зре�
ния понимаю, как психологи�
чески нелегко сейчас моло�
дому американскому солда�
ту в Ираке. С кем воюют? За
что? За деньги?!

«Янченко! На комис�
сию!» � вернул в реальный
мир голос военкоматовской
работницы гражданской на�
ружности. Захожу в кабинет,
а у самого во рту пересохло,
язык заплетается, дыхание
сбивчивое… Человек шесть
или семь – женщина�мили�
ционер, мужчина�военный,
остальные в штатском. «Где
работаете? Давно работае�
те? Кем работаете? Какое у
вас образование? Специаль�
ность? В курсе, что один год
только служить будете?»
Стою, мямлю, пытаюсь улы�
баться, а сам думаю: «Всё!»
«Что�то у вас со здоровьем
какие�то проблемы… Идите,
сдавайте анализы, через две
недели подойдёте». В кори�
доре шумно – врачи пытают�
ся перекричать гомон при�
зывников и треск выстрелов
из динамиков телевизора. А
в голове только «две неде�
ли», «две недели»… Выхожу
на улицу. Хорошо�то как!
Мимо проносятся первокла�
шки. Эх, детство, детство, ты
куда ушло?.. Когда я был в
их возрасте, мечтал стать
«кашкадёром», потом мили�
ционером. Те мечты не сбы�
лись, но.. Появилась воз�
можность снова мечтать
стать кем�то, мечтать стать
генералом Российской Ар�
мии. Самой… самой… армии
на планете Земля.

Роман ЯНЧЕНКО.
«Российский репортёр».

Соционика стала популяр�
на в последние несколько лет.
В центре поддержки личност�
ного развития «Библиовита»,
действующем в городской
библиотеке имени Н.В. Гого�
ля, соединили изучение этой
науки с книгой. И образовал�
ся уникальный центр, где кни�
гами лечат душу.

Недавно центр отметил
свой первый день рождения.
В ноябре прошлого года на
базе молодежного творческо�
го объединения «Город На�
дежды», которое также рас�
полагается в библиотеке, был
открыт центр под названием
«Библиовита». Его психолог
Н. Кармышева проводит кон�
сультации. Каждому человеку
в разных жизненных ситуаци�

ях может помочь та или иная
книга. Чтобы узнать, какая
именно, и нужно определить
социотип личности.

«Мы увидели, насколько
эффективны методы библио�
терапии, как много они прино�
сят пользы для развития лич�
ности. Жизни без проблем не
бывает, но все их можно ре�
шить с помощью книг и соб�
ственного творчества», � счи�
тает руководитель «Города
Надежды» И. Кузнецова.

Вся молодежь «Города»
занимается творчеством –
кто�то выставляет на критику
свои творения, кто�то делает
это исключительно для себя.
Недавно со всероссийского
фестиваля молодых литера�
торов в Челябинске с первым

местом и контрактом на изда�
ние собственной книги вер�
нулся Игорь Кузнецов, коор�
динатор и веб�дизайнер «Го�
рода».

Есть и еще одна приятная
новость � «Город Надежды» и
фонд «Антология» Челябин�
ска заключили договор о со�
вместной творческой деятель�
ности.

За четыре года работы
МТО «Город Надежды» у него
появилось два сайта – city�of�
hope.vvcom.ru и
bibliovita.cbs.vvcom.ru. Здесь
вы сможете найти работы мо�
лодых писателей и много по�
лезной информации

В честь своего дня рожде�
ния «горожане» устроили
мини�концерт: зрители увиде�
ли то, чем они занимаются на
своих занятиях.

Ольга РЕСНЯНСКАЯ.
Кемерово.

Приходит жена домой в шикарном вечер�
нем платье.

� Откуда это у тебя такое платье? Мне на
такое лет пять работать и не есть надо...

� Да вот пришла на работу, в столе нашла
платье, померила � цвет мой, размер мой, вот
и хожу теперь...

� А...
На следующий день жена приходит в рос�

кошной дубленке.

� Откуда это у тебя такая дубленка? Мне
на такую в жизнь не заработать?..

� Да вот иду домой, у лифта дубленку на�
шла, померила � цвет мой, размер мой...

� А... А я тут под подушкой мужские трусы
нашел, но цвет не мой, размер тоже...

*  *  *
Два друга, после знатной попойки, утром.

Первый, держась за голову:
� Господи, что вчера было, я ни фига не

помню.
Второй:
� СЧАСТЛИВЫЙ!

Хорошо жить в «Городе надежды»
НА ЗДОРОВЬЕ!

ИСПЫТАНО НА СЕБЕ

«Меня в армию призвали,
я пришёл в военкомат…»
«Меня в армию призвали,
я пришёл в военкомат…»

Просто анекдот
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Хоккей с мячом
Одержав победу в оче�

редном туре над читинским
СКА�»Забайкальцем» со
счетом 9:1 хоккеисты кеме�
ровского «Кузбасса» выш�
ли в единоличные лидеры
чемпионата России по хок�
кею с мячом в Восточной
зоне.

Мячи у кемеровчан за�
били: Александр Сапега � 4,
Сергей Большаков � 2, Сер�
гей Тарасов, Вадим Стасен�
ко и Алексей Мясоедов. На�
брав 24 очка после 9 игр,
«Кузбасс» занимает первое
место в турнирной таблице.
Основные соперники кеме�
ровчан за победу в группе �
хоккеисты хабаровского
СКА�«Нефтяника» сыграли
вничью со счетом 3:3 с но�

восибирским «Сибсельма�
шем» и опустились на вто�
рое место. У хабаровчан � 23
очка после 9 проведенных
встреч. На третьем месте с
14 очками красноярский
«Енисей» (после 8 игр), но�
восибирский «Сибсель�
маш» (после 9 игр) и аба�
канские «Саяны» (после 10
игр).

14 декабря на льду гу�
бернского центра спорта
(стадион «Химик») «Куз�
басс» принимал одного из
лидеров чемпионата � хаба�
ровский СКА�«Нефтяник».
Кузбассовцы одержали уве�
ренную победу – 6:2. Так
держать!

Хоккей
Звезды советского и

мирового хоккея сыграли
матч в Новокузнецке. 15 де�
кабря прошла игра между
командами ветеранов клу�
ба и ветеранов сборной
СССР. Матч был посвящен
55�летию новокузнецкого
хоккея. За команду ветера�
нов СССР имели возмож�
ность сыграть такие звезды
советского и мирового хок�
кея, как Виктор Кузькин,
Александр Якушев, Ирек
Гимаев, Сергей Макаров и
Владимир Крутов. В состав
«Металлурга» вошли Юрий
Зуев, Алексей Кицын, Сер�
гей Перфильев, Олег Гросс,
Дмитрий Курошин, Нико�
лай Макаров и многие дру�
гие известные хоккеисты.
Победа досталась… А раз�
ве дело в счете?


